
El gabinete de seguridad federal recomienda no solicitar la repatriación del narcotraficante.
El informe advierte que un reclamo podría afectar las relaciones bilaterales de ambos países.
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A contrarreloj y en un proceso inédito,

el viernes inició la impresión de boletas

para la elección judicial, a cargo de

Talleres Gráficos de México, para los car-

gos de la Suprema Corte de Justicia de la

Nación y la Sala Superior del Tribunal

Electoral.

El evento inaugural estuvo encabezado

por la consejera presidenta del Instituto

Nacional Electoral (INE), Guadalupe

Taddei; la secretaria de Gobernación,

Rosa Icela Rodríguez, y la directora de

Talleres Gráficos de México, Maribel

Aguilera.

Para esta elección se imprimirán más

de 602 millones 387 mil 442 boletas para

todos los cargos que se renovarán en el

Poder Judicial.

Las boletas para la Suprema Corte

serán de color morado, para renovar a

nueve ministros y ministras en el cargo.

Mientras que las papeletas de la Sala

Superior del Tribunal Electoral serán de

color azul, para definir las dos vacantes de

este órgano jurisdiccional, ya que los

cinco integrantes actuales se mantendrán

hasta 2027.

Los otros cargos que se elegirán son: el

Tribunal de Disciplina Judicial, magistra-

turas de Salas Regionales del Tribunal

Electoral, jueces de Distrito y magistrados

de Circuito.

La directora de Talleres Gráficos dijo

que por primera vez se realizarán las bole-

tas en modo digital para impresión, y ase-

guró que cuentan con las mismas medidas

de seguridad que en la modalidad tradi-

cional.

Aguilera sostuvo que a partir del vier-

nes tendrán una producción de cerca de

10 millones de boletas por día. "Estas

medidas han garantizado al país que las

boletas electorales sean infalsificables,

manteniendo así la confianza pública".
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El gabinete de seguridad del gobierno

federal presuntamente ha recomendado

no solicitar la repatriación de Ismael "El

Mayo" Zambada García, líder del Cártel

de Sinaloa, debido al riesgo de generar

una crisis diplomática con Estados

Unidos.

Según un informe, el presidente esta-

dounidense Donald Trump podría tomar

represalias en materia económica y de

seguridad si el gobierno mexicano adopta

una postura enérgica sobre el caso.

El documento sugiere que México

implemente una estrategia diplomática

con extrema cautela, ya que una exigencia

de repatriación podría interpretarse como

un intento de proteger a un líder del nar-

cotráfico. 

Esto podría afectar la cooperación

bilateral y motivar a las agencias de segu-

ridad estadounidenses a intensificar sus

operativos contra el Cártel de Sinaloa, lo

que derivaría en un aumento de la violen-

cia en México.

Ante esta situación, la Secretaría de

Relaciones Exteriores (SRE) se limitará a

solicitar información a Estados Unidos

sobre la captura y traslado de Zambada

García a Texas mediante una nota

diplomática. 

No obstante, el informe enfatiza que la

Cancillería no debe adoptar una postura

que sugiera la defensa del capo, sino

actuar con discreción para evitar interpre-

taciones negativas en la relación bilateral.

El análisis del gabinete de seguridad

también recomienda brindar la protección

consular mínima requerida por los trata-

dos internacionales, sin promover activa-

mente su retorno a México. 

Además, propone gestionar con las

autoridades estadounidenses que no se

aplique la pena de muerte a Zambada

García, no en su defensa personal, sino en

congruencia con la postura histórica de

México en contra de la pena capital.

La Fiscalía General de la República

(FGR), que tiene previsto pronunciarse

sobre la posible solicitud de repatriación

de "El Mayo" Zambada en los próximos

días, podría abrir una investigación inter-

na sobre su traslado a Estados Unidos. 

Sin embargo, se advierte que esta

medida debe evitar politizarse para no

comprometer la relación con el gobierno

de Trump, quien podría endurecer su pos-

tura en temas como control de armas y

financiamiento en seguridad.

El informe también subraya la impor-

tancia de coordinarse con el

Departamento de Justicia estadounidense

para garantizar que el proceso penal con-

tra Zambada García se apegue a derecho.

No obstante, desaconseja solicitar la

nulidad del proceso o su regreso a

México, ya que esto podría ser visto como

un intento de encubrimiento y provocar

represalias diplomáticas, como la imposi-

ción de aranceles.

Por otro lado, se alerta que cualquier

acción que pueda interpretarse como una

falta de compromiso de México en la

lucha contra el narcotráfico podría derivar

en mayores presiones desde el Congreso

de Estados Unidos. 

Esto incluiría restricciones en acuer-

dos de seguridad e inteligencia, así como

un aumento en las solicitudes de extradi-

ción de otros líderes criminales, dejando a

México con menor margen de maniobra

en la cooperación bilateral.

En este contexto, el documento reco-

mienda que los funcionarios del gobierno

de la presidenta Claudia Sheinbaum evi-

ten declaraciones que puedan interpretar-

se como una defensa del capo. 

Asimismo, se sugiere mantener abier-

tos los canales de diálogo con la DEA, el

FBI y el Departamento de Justicia para

evitar tensiones innecesarias en la rela-

ción bilateral y preservar los acuerdos de

seguridad, comercio y migración.

La mandataria federal destacó que el
gobierno federal a solicitado informa-
ción a EU sobre el caso de ‘El Mayo’.

‘Revisará
FGR la 

solicitud de 
repatriación’

CONÉCTATE
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Dirigentes y maestros de la
Coordinadora Nacional de Trabajadores
de la Educación (CNTE) rechazaron la
propuesta del líder del Sindicato Nacional
de Trabajadores de la Educación (SNTE),
Alfonso Cepeda Salas, de afiliar a un
millón y medio de docentes a Morena.

Aseguran que nueve de cada 10 profe-
sores están en contra del corporativismo
sindical y no permitirán que se les impon-
ga una militancia partidista. 

"Otra cosa es la realidad, porque
nueve de cada 10 maestros no está de
acuerdo ni con el corporativismo ni con el
dispendio, mucho menos con que se les
impongan cosas como la militancia en
algún partido", afirmó Carmen Tello
García, maestra de primaria en
Michoacán.

Pedro Hernández, secretario general

de la sección 9 de la CNTE en la Ciudad
de México, advirtió que la postura de
Cepeda Salas busca regresar al corporati-
vismo y convertir al SNTE en un brazo
electoral de Morena. "Rechazamos este
'compromiso' porque ha de pensar que
somos borregos, que no tenemos criterio

y que no pensamos. No puede ni debe
ofrecer que todos los agremiados se van a
afiliar a un partido", señaló. 

Además, adelantó que en la próxima
reunión con la presidenta exigirán que el
gobierno federal se deslinde de la postura
del dirigente sindical.

El análisis gubernamental advierte que un reclamo enérgico podría interpretarse
como protección a líderes del narcotráfico.

Arranca impresión de boletas
para la elección judicial

Rechaza CNTE afiliación masiva de maestros a Morena

Duda México en reclamar
a "El Mayo" Zambada

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

La CNTE acusó al líder del SNTE, Alfonso Cepeda Salas, de intentar regresar al cor-
porativismo al ofrecer la afiliación de un millón y medio de docentes a Morena.

El español podría debutar con los albiazules esta noche en el
estadio BBVA, donde firmó un contrato hasta febrero de 2026.

1/DEPORTIVO 

Va Rayados por el triunfo con Ramos
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La presidenta Sheinbaum Pardo

informó que la Fiscalía General de la

República (FGR) revisará la solicitud

de repatriación presentada por Ismael

"El Mayo" Zambada, líder del Cártel

de Sinaloa, quien busca continuar su

proceso judicial en México. 

Durante su conferencia de prensa

matutina en Palacio Nacional,

Sheinbaum destacó que el asunto va

más allá del personaje y sus delitos, ya

que implica una cuestión de soberanía

y del procedimiento seguido en su

detención por autoridades esta-

dounidenses en julio pasado.

Subrayó que el narcotraficante,

como ciudadano mexicano, tiene dere-

cho a ser juzgado conforme a los pro-

cedimientos legales del país. 

En este sentido, indicó que el gob-

ierno ha solicitado a Estados Unidos

información sobre las circunstancias

de la captura de Zambada y de Joaquín

Guzmán López, hijo de Joaquín "El

Chapo" Guzmán. 

La mandataria adelantó que las

autoridades de seguridad darán a

conocer en los próximos días los

avances sobre el caso y la posible

respuesta de México.

Talleres Gráficos de México producirá cerca de 10 millones de boletas diarias.



esde el sexenio pasado,
con la llegada de Andrés
Manuel López Obrador a
la Presidencia, las cúpu-
las empresariales comen-
zaron a reorganizarse:

cambiaron los liderazgos del Consejo
Coordinador Empresarial y del
Consejo Mexicano de Negocios, las
dos organizaciones más relevantes de
la iniciativa privada, mientras que la
relación entre el poder económico y
político también se modificó, por lo
menos en las formas, pues los ricos se
hicieron más ricos y los empresarios
favoritos, forjados en los gobiernos
priistas y panistas, siguieron dominan-
do las contrataciones públicas. 

Así como en la política, López
Obrador intentó crear una nueva clase
empresarial, pero no le alcanzó el
tiempo.

Ahora, con el encumbramiento de
la 4T y de Claudia Sheinbaum en la
Presidencia, los cambios que comen-
zaron con López Obrador se han pro-
fundizado. El principal ejemplo es
Francisco Cervantes, quien tras dos
mandatos consecutivos al frente del
CCE, fue reelegido para uno tercero
hasta diciembre del 2025.

El argumento de la decisión inédita
para la cúpula de cúpulas de la inicia-
tiva privada se debió a los embates del
gobierno de Estados Unidos y a las
amenazas comerciales del presidente
Donald Trump, además de que
Cervantes logró avenirse con la 4T, lo
mismo con el expresidente López
Obrador que con la actual jefa del
Ejecutivo, Claudia Sheinbaum, no sin
quedar exento de críticas de ciertos
grupos empresariales.

Cervantes dejó en el camino a per-
files más aguerridos y distantes del ofi-
cialismo, como el expresidente de la
Coparmex, José Medina Mora, y el
expresidente del Consejo Nacional
Agropecuario, Juan Cortina. Los siete
organismos asociados al CCE le dieron
su respaldo.

Y así como se mantuvo Cervantes al
frente del CCE para un tercer periodo,
lo cual no había sucedido, en el
Consejo Mexicano de Negocios se
alista el regreso de Antonio del Valle
en marzo del 2025, para un tercer
mandato. Se trata de una novedosa e
inédita presidencia tripartita del llama-

do club de los ultrarricos, la cual com-
partirá con Daniel Servitje, de Grupo
Bimbo, y Enrique Zambrano, de
Metalsa.

La decisión, que será votada el 2 de
marzo en la sesión del Consejo, obe-
dece a las amenazas arancelarias de
Trump contra México. La lógica de la
presidencia tripartita es atender más
eficientemente todos los frentes abier-
tos del país con Estados Unidos, y
también para que la interlocución a
nivel doméstico sea con representantes
de diferentes sectores económicos. Del
Valle, a quien ya le tocó la renego-
ciación del acuerdo comercial con EU
y Canadá; Servitje, del lado de alimen-
tos y con alta presencia en Estados
Unidos; y Zambrano, por la influencia
de su empresa en el sector del acero y
el aluminio, a los que inevitablemente
Trump les impondrá aranceles por la
triangulación con China de la que
abusó la industria mexicana.

Y ahora que Estados Unidos declaró
como organizaciones terroristas a seis
grupos criminales de México, lo que
implicará un mayor escrutinio a su
financiamiento y, por lo tanto, al
endurecimiento de los estándares
antilavado de los reguladores del sis-
tema financiero mexicano, también
está en vísperas el cambio de liderazgo
en la Asociación de Bancos de México
(ABM).

El viernes pasado, y tras un proceso
accidentado y de incertidumbre, final-
mente se inscribió en la lista de aspi-
rantes a encabezar la ABM Emilio
Romano, el director general de Bank
of America Merrill Lynch México,
como candidato único, por lo que, si
nada extraordinario sucede de aquí a
mayo, se convertirá en el nuevo repre-
sentante de los banqueros.

Será la primera vez que a la
Asociación la encabece el director de
una institución extranjera. Sin embar-
go, el hecho de que BofA sea uno de
los bancos más relevantes de Estados
Unidos, ahora que el gobierno de
Trump se muestra beligerante con
México y el mundo, es considerado
como una ventaja para el gremio, de
manera que ya fue respaldado por
prácticamente todos los bancos
nacionales y extranjeros en el país.

Así que entre aranceles, insinua-
ciones de que México es “narcoesta-
do”, reformas constitucionales y un
nuevo marco jurídico, las principales

organizaciones empresariales del país
intentan reaccionar, reacomodarse y
alinearse al régimen, sin la certeza de
que la estrategia será exitosa.

Posdata 1
Como el inicio de un diálogo con-

structivo, así calificó el secretario de
Economía, Marcelo Ebrard, la reunión
que tuvo en Washington con Howard
Lutnick, secretario de Comercio de
Estados Unidos, así como con
Jamieson Greer, de la representación
comercial (USTR), y Kevin Hasset,
del Consejo Económico del
Presidente.

La reunión duró más de una hora.
Al secretario de Economía lo acom-

pañaron sus dos subsecretarios, Luis
Rosendo Gutiérrez y Vidal Llerenas.
Por parte de la Cancillería viajó el tit-
ular de la Unidad para América del
Norte, Roberto Velasco.

Según el equipo de Ebrard, fue una
reunión buena; un primer acercamien-
to, y los temas que se abordaron fueron
la renovación del TMEC, los aranceles
al acero y al aluminio, a los vehículos
fabricados en México y, en general, a
todo el comercio; es decir, los asuntos
que en público ha impulsado Donald
Trump.

Lo más relevante es que aceptaron
la propuesta de Ebrard para hacer gru-
pos de trabajo y abordar cada uno de
los temas por separado.

n un mes Donald Trump
puso al mundo de cabeza.
El 20 de enero enumeró
sus propósitos y la manera
como “América reclamará
su legítimo lugar como la

nación msás grande, más poderosa y más
respetada de la Tierra, inspirando el
asombro y la admiración del mundo
entero”.

Ciertamente asombró con la ráfaga de
órdenes ejecutivas en diversas materias y
con acciones de política internacional.
Sus palabras no se las llevó el viento.

Quienes sostenían que la disruptiva
retórica trumpiana era un método de
negociación, al que debía aplicarse un
descuento de realismo, ahora están apan-
icados por la blitzkrieg que materializa
una voluntad política determinada, con el
claro objetivo de reacomodar las piezas
del tablero geopolítico:

“A partir de hoy, nuestro país florecerá
y volverá a ser respetado en todo el
mundo. Seremos la envidia de todas las
naciones, y no permitiremos que se sigan
aprovechando de nosotros. Durante todos
y cada uno de los días de la
Administración Trump, pondré, sencilla-
mente, a Estados Unidos en primer
lugar”.

El objetivo, America Fisrt, es una
clave con la que debe interpretarse lo que
se urde en el Salón Oval de la Casa
Blanca. Toca a los psicólogos la tarea de
escudriñar si esa prioridad es el ego de
quien allí despacha o el genuino interés
nacional estadounidense.

Para efectos prácticos e inmediatos,
equivalen a una derogación unilateral de
reglas elementales del sistema político
internacional. EU se levanta intempesti-
vamente de la mesa y arrastra el mantel.

Es verdad que los acuerdos, compro-
misos y equilibrios alcanzados por las
naciones después de la Segunda Guerra
Mundial (1945), adminiculados mediante
la fórmula del bipolarismo EU-URSS,
fueron reinterpretados después de la dis-
olución de una de sus partes (1991). Le
siguieron tres décadas de unipolarismo,
inspirado en el mito del multicitado “fin
de la historia”, en las que se desataron
poderosas fuerzas transformadoras en la
ciencia, la tecnología, la economía, la
cultura y de la política. Se produjo el
surgimiento de nuevas potencias y el
declive de otras.

Con la crisis financiera internacional
(2008) las piezas en el ajedrez del poder
mundial dejaron de ser lo que eran: al rey
(EU) ya no se le veía la corona, a la reina
(UE) la tiara se le cayó, las torres (China,
India) crecieron como rascacielos, los
caballos (Rusia, México, Brasil, países
petroleros ricos del Medio Oriente)
engordaron, el resto de peones y alfiles se
mueven a su mejor saber y entender, for-
mando alianzas ideológico-políticas
traslapadas con acuerdos comerciales
disímbolos y variopintos.

En estas condiciones, deben ges-
tionarse amenazas globales, como el
cambio climático, guerras espeluznantes
y amplias regiones del mundo esclav-
izadas por violencia narcocriminal.

Así emerge el factor Trump 2.0 con su
doctrina de la primacía del interés USA.
El Tío Sam no desea ser Tío tonto. Y
según su punto de vista, esto pasa por
cerrar las fisuras por donde considera que
le drenan tramposamente sus energías
económicas, militares, tecnológicas y
estratégicas.

Esto explica las temerarias ofensas
que infiere a sus socios y su velocidad
para reconfigurar sus alianzas, incluso
con adversarios irreconciliables, a
comenzar con la “entente cordiale” EU-
Rusia, a precio de Ucrania.

a democracia en México

ha naufragado en los

arrecifes del populismo y

la engulle el núcleo de la

cultura autoritaria, sín-

drome esencial de nuestra vida políti-

ca, ampliamente extendido en una

población que se regodea en el resen-

timiento. La República ha perecido

con la toma por asalto del Congreso y

la desaparición del Poder Judicial

independiente para el control de con-

stitucionalidad del poder. En el lugar

de la República se ha instalado una

voluntad única con vocación total-

izante que solo tolera la diferencia y la

disidencia mientras el costo de suprim-

irla sea inconveniente. La clave del

naufragio no está únicamente en la

supresión de instituciones o en el cam-

bio de unas por otras. La verdadera

clave está en que la mayoría ha roto la

igualdad de derechos y ahora los

asigna o respeta selectivamente.

El equilibrio entre mayoría e igual-

dad es el fundamento de la democracia

constitucional. Al romperlo, la may-

oría ha abierto la puerta a la violación

de sus propios derechos, pues sus

elegidos se han arrogado el poder de

quitarle la igualdad a sus miembros.

Cuando las mayorías irrespetan a las

minorías violan el derecho de todos los

individuos a tener poder equivalente a

los demás, incluido el de ellos mismos.

Como se ve en el caso de la sobrerrep-

resentación, la mayoría impuso el

“derecho” espurio a que sus votos val-

gan más que los emitidos por otras

opciones. Lo mismo puede ocurrir a la

inversa.

Al monopolizar en uno solo el

poder que se depositaba en varios: la

judicatura, los órganos autónomos y

los representantes electos (se suprim-

irá la reelección), se incrementa en

proporción directa el poder arbitrario

de la dupla mayoría parlamen-

taria/ejecutivo, junto con quienes (ya

saben quién) los dirigen desde la som-

bra tropical, que son los concen-

tradores del poder.

“Obedecer” es la palabra favorita

para adornar la sumisión. El “silogis-

mo” de la obediencia no tiene des-

perdicio: el “pueblo” los ha elegido

para reescribir la Constitución a su

imagen y semejanza y convertirla en

una constitución sin constitucionali-

dad. Como ellos actúan en nombre del

pueblo y son los que desean una con-

stitución sin que nada escape a su

poder, luego el “pueblo” desea esa

constitución y son ellos los encargados

de entregársela y, por supuesto, de

aplicarla. Falacia ominosa, si las hay.

La Constitución perdida, empero,

ya contenía los genes de la serpiente.

Entre ellos el tribunal electoral. Se dijo

e insistió en su creación en 1996 que

era una pésima idea separar el derecho

electoral del Poder Judicial —y de la

Suprema Corte como tribunal constitu-

cional—. Hoy muestra el lado oculto

de su rostro. Aunque al pisotear el

derecho electoral se violen derechos

no electorales, el tribunal constitu-

cional no puede defendernos, pues es

materia exclusiva de ese artefacto

sometido a la anorexia por la propia

mayoría morenista. Es decir, en mate-

ria electoral ese tribunal puede decidir

lo que le da la gana, como lo hizo al

bendecir la espuria sobrerrepre-

sentación de Morena y aliados en esta

legislatura. Los actores de la transición

nunca le quitaron a la Constitución sus

rasgos autoritarios de mayor alcance.

Además de la sobrerrepresentación o

“cláusula de gobernabilidad”, no

podemos dejar de mencionar los pleis-

tocénicos artículos 39 y 135, dos de los

más invocados hoy por Morena en

nombre del pueblo (39) para quitarle al

pueblo el derecho a la igualdad políti-

ca (135).

A la luz de lo que ocurre en el

mundo (adiós, capitalismo liberal

democrático), lo nuestro parece

menor, pero es una tendencia global.

La idea ética de una sociedad de

iguales con derechos iguales perdió su

piso. Eso representan los populistas

que gobiernan y los barones que con-

trolan nuestros vasos comunicantes —

encabezados por Elon Musk.

La democracia no ha sido nunca la

toma del poder por los apoderados del

pueblo, sino la libertad constitucional

de los ciudadanos para actuar con

independencia y criterio propio en su

autogobierno. En este ensamble defici-

tario queda el saldo pendiente para el

ciclo que acaso suceda a la resaca.

a falta de confianza genera
diversas consecuencias nega-
tivas en el ámbito de las rela-
ciones internacionales y la
desconfianza entre los gobier-
nos de México y Estados

Unidos ha llevado a malos entendidos, ten-
siones y crisis diplomáticas que han dificul-
tado la cooperación bilateral.

El epicentro de la manzana de la discor-
dia está localizado en la esfera de la seguri-
dad y no hay pirotecnia que disfrace el
golpe de la realidad. Esta falta de confianza
pone en riesgo la región e impactará de
manera quizá irreversible el orden mundial
en la esfera más sensible: la económica.

La hoja de ruta del presidente Trump es
la colisión, la amenaza inminente y las
alianzas secretas que han escalado el con-
flicto que aún es difícil pronosticar su resul-
tado.

La declaratoria oficial como organiza-
ciones terroristas (FTO) a seis cárteles mex-
icanos por parte del departamento de Estado
es prueba irrefutable de la compleja relación
bilateral que ya es un cambio de paradigma
diplomático y geopolítico.

Los intereses económicos contrapuestos
estarán derivando de la competencia por

recursos, mercados y zonas estratégicas que
generarán todavía más ondas expansivas en
las tensiones que aún no terminan de aflorar
del todo.

El gobierno de Sheinbaum no puede
decirse sorprendido por “campañitas” de la
furia trumpista si las señales enviadas al
exterior son de un delicado desorden
doméstico y de un jaloneo en las aguas (no
tan) profundas de Morena que hieden a cor-
rupción y a alianzas “intolerables” con el
narcotráfico. Para muestra la fotografía
sinalonense.

La disputa por el poder en el lejano 2030
empuja en la burbuja del poder una lucha
cruenta que tiene además como protago-
nista al que está ausente pero cada vez más
presente.

El contexto actual requiere dejar de lado
las narrativas nacionalistas y entrar de lleno
a la arena de la negociación para colocar al
gobierno mexicano como un actor que
busca restablecer la confianza en medio de
la irresponsabilidad de llevar a cabo una
reforma judicial que abre la puerta a sujetos
de dudosa procedencia y genera una ola
expansiva de disuasión para los inversion-
istas.

México no se presenta como un socio
confiable al coquetear con el peligro legal y

jurídico de la mentada reforma que estará en
la mesa de alto nivel de negociación donde
hay intereses estratégicos en juego.

El pragmatismo y la desconfianza serán
actores clave en un juego bilateral que
puede llegar a ser de suma cero con quid pro
quo.

En el torbellino de la incontinencia ver-
bal de Donald Trump, éste se vuelve pre-
decible por los factores que caracterizan su
estilo de liderazgo, su comunicación y toma
de decisiones.

Aunque su retórica puede parecer impre-
decible en algunos momentos —como lan-
zarle un guiño a Sheinbaum diciendo que es
una “mujer maravillosa” después de golpear
a su gobierno declarando que “...México
especialmente ahora está dirigido por los
cárteles..”— en realidad sigue patrones
claros. Y uno de ellos es retirarse de acuer-
dos internacionales para renegociarlos bajo
sus propios términos.

Cuando se comprenda esto en su justa
dimensión, la titular del Ejecutivo tendrá
rutas de salida en lo que será la eterna con-
frontación con el magnate durante cuatro de
sus seis años de gobierno. Y ello implica
desactivar estratégicamente la narrativa de
narcogobierno.

Y debe empezar por la casa Morena antes
de que el fuego de la Casa Blanca la
destruya, le genere humo tóxico y le
provoque daños económicos y políticos
rumbo al 2030.

sábado 22 de febrero de 2025

Protecciones

La Casa Blanca y la casa Morena

Mario Maldonado

Marcela Gómez Zalce

E

D

L

Trump y la 4T reagrupan a la iniciativa privada

El fin de la igualdad de derechos“Entente
Cordiale”
EU-Rusia
Luis Felipe Bravo Mena

Francisco Valdés Ugalde
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La embajada de Israel en México con-
denó como un "ritual horrible" la devolu-
ción de los cuerpos de tres víctimas
israelíes, secuestradas el 7 de octubre de
2023 y asesinadas en cautiverio en la
Franja de Gaza, entre ellos los hermanitos
Kfir y Ariel Bibas.

La embajadora israelí en México,
Einat Kranz Neiger, calificó como un "día
trágico para los ciudadanos de Israel y
todos los habitantes del mundo", cuando
los cuerpos de los hermanitos de nueve
meses y cuatro años de edad, así como el
de Oded Lifshitz, de 84 años, fueron
devueltos a Israel.

De acuerdo con el portavoz de las
Fuerzas de Defensa de Israel, Daniel
Hagari, Ariel y Kfir fueron "brutalmente
asesinados" en cautiverio en noviembre
de 2023. 

Señaló que un cuarto cuerpo, entrega-
do por Hamas, no pertenece a la madre de
los dos niños, Shiri Bibas: "Siendo esto es
una grave violación del acuerdo por parte
de la organización terrorista". "El inhu-
mano espectáculo montado por Hamás, al
exhibir los féretros de las víctimas
israelíes, ilustra perfectamente la san-
guinaria e insensible actitud de la organi-
zación terrorista", explicó.

"Este es un día trágico para los ciu-
dadanos de Israel y para todos los habi-

tantes del mundo libre. Hoy hemos sido
testigos de una demostración sedienta de
sangre y brutalidad por parte de la organi-
zación terrorista Hamas, que exhibió los
féretros de los ciudadanos israelíes en un
desfile atroz y un 'ritual' horrible', ante
familias de Gaza que celebraban y los ter-
roristas armados que observaban",
expresó la embajadora.

La diplomática afirmó que se trató de
"una exhibición cuidadosamente planifi-
cada", con el "objetivo de infligir el máx-
imo dolor a todos aquellos que valoran la
vida, a quienes no están dispuestos a
aceptar el asesinato de bebés, madres y
ancianos inocentes".

"La familia Bibas podría haber sido
cualquier familia del mundo, con una
madre protegiendo a sus hijos de asesinos
despiadados que invadieron su hogar",
expresó. "Según el derecho internacional,
la entrega de los restos de los fallecidos
debe cumplir con la prohibición de tratos
crueles, inhumanos o degradantes, garan-
tizando el respeto por la dignidad de los
fallecidos y sus familias", agregó.

La embajada de Israel en nuestro país
denuncia que para Hamas, el derecho
internacional no es más que una broma.

"El público mexicano y la comunidad
internacional deben reconocer que no
puede haber paz, estabilidad ni futuro,
para israelíes ni palestinos, mientras
Hamás mantenga su control sobre Gaza",
dijo la embajada de Israel.

Oaxaca/El Universal.-                         

El gobernador Salomón Jara Cruz
informó que a más tardar este sábado
recurrirá a las instancias internas de
Morena para solicitar al partido político
que le retire la afiliación al exmandatario
estatal y actual senador Alejandro Murat
Hinojosa.

"También fijé una posición en torno a
la afiliación del señor Alejandro Murat, y
vamos a recurrir ante las instancias de los
órganos jurisdiccionales internos, y creo
que lo harán hoy (...), pero se hará de esa
manera", declaró durante una conferencia
de prensa en Santiago Pinotepa Nacional,
municipio de la Costa oaxaqueña.

Según el mandatario, Alejandro Murat
y Miguel Ángel Yunes Márquez —
quienes recientemente presumieron su
credencial como militantes de Morena—
representan todo lo contrario "a los prin-
cipios y valores de nuestro movimiento".

Jara Cruz ha acusado en reiteradas
ocasiones al exgobernador José Murat
Casab, padre de Alejandro Murat, de estar
detrás de "campañas" en su contra en
medios de comunicación y redes sociales,
y se ha referido a él como el "de Polanco".

Momentos antes de que Alejandro
Murat presumiera su afiliación a Morena,
la bancada guinda en el Congreso de
Oaxaca pidió investigarlo por el presunto
desvío de alrededor de 3 mil millones de
pesos.

"Creo yo que Morena tiene principios:
no mentir, no robar y no traicionar al
pueblo. Morena es un partido al servicio
del pueblo y va a seguir por esa vía. Voy
a seguir manteniendo una posición firme,
yo voy a demostrar en su momento ante
los órganos jurisdiccionales por qué no
[afiliar a Alejandro Murat]", expresó Jara
Cruz.

Incluso, el Comité Estatal del partido
en Oaxaca expresó lo siguiente en un
comunicado: "Este no es refugio para
quienes han representado el abuso de
poder, la corrupción y la traición a los
principios de la 4T".

Además de solicitar a las instancias de
honestidad y justicia del partido político
que no se acredite la afiliación del expri-
ista a las filas de Morena.

Cd. de México/El Universal.-                                 

La Auditoría Superior de la Federación
(ASF) detectó que el Instituto Nacional de
Ciencias Médicas y Nutrición (INCMN)
Salvador Zubirán emitió pagos en exceso
por más de 7 millones de pesos en el proyec-
to de sustitución de la torre de hospital-
ización.

Por lo que "se presume un probable daño
o perjuicio" por el pago extra por los traba-
jos ejecutados en febrero de 2022 y pagados
en octubre de 2023, durante la primera etapa
del proyecto. "Pago en exceso por 7,090.3
miles de pesos por ajuste de costos del con-
trato de obra pública núm.
INCMN/0706/4/AD/001/2020, por trabajos
ejecutados en febrero de 2022 y pagados en
octubre de 2023 con el factor de ajuste de
enero de 2022 el cual fue observado como
improcedente en la revisión de la Cuenta
Pública de 2022", explica la auditoría
número 207.

Para la fiscalización del ejercicio fiscal
de 2023, la ASF revisó siete contratos: dos
de obra pública y cinco de servicios rela-
cionados con la obra pública a precios uni-
tarios y tiempo determinado.

En la primera etapa de la sustitución de la
torre de hospitalización, se realizaron traba-
jos de terminación de preliminares, losa de

cimentación, cisternas, muros de con-
tención, estructura y cubo de elevadores,
mediante dicho contrato.

La auditoría de la ASF determinó cinco
resultados, de los cuales, tres fueron solven-
tados por el INCMN Salvador Zubirán antes
de la presentación de la tercera entrega de
fiscalización de la Cuenta Pública, el 20 de
febrero de 2025. 

La Auditoría Superior de la Federación
también señaló que hubo un registro inade-
cuado de la inversión pagada en el Detalle
de Programas y Proyectos de Inversión de la
Cuenta Pública de 2023, debido a que se
determinaron diferencias por 308 millones
372 mil pesos, entre la inversión reportada
como modificada y la pagada.

En la misma situación reportó el monto
de 239 millones 117 mil pesos, entre la
inversión reportada como pagada y la com-
probada con la documentación de soporte,
sin que se acreditaran las adecuaciones pre-
supuestarias correspondientes.

Cd. de México/El Universal.-             

En el marco de la conmemoración de
los 115 años de la Cruz Roja Mexicana se
inauguró el Museo Nacional de la institu-
ción, que preserva la memoria histórica
de su labor humanitaria, la cual brinda
ayuda en desastres como sismos, inunda-
ciones y accidentes.

Además, dio inicio a la Colecta
Nacional 2025 y la renovación de ambu-
lancias y vehículos de emergencia. Con el
fin de adaptarse a la tecnología, los dona-
tivos podrán efectuarse con terminales
bancarias y por medio de un código QR.
Carlos Freaner Figueroa, presidente
nacional de la Cruz Roja Mexicana, real-
izó el primer donativo de esta colecta.

En 2024, la institución brindó más de
910 mil 638 servicios prehospitalarios y
realizó más de 4 millones 437 mil 203
servicios médicos. Tras el impacto del
huracán John en Guerrero se enviaron 3
mil 28 despensas, 5 mil 974 kits de
limpieza, 2 mil 160 kits de higiene per-
sonal y 350 kits de cocina.

Durante un evento en el Museo del
Hospital Concepción Béistegui, Freaner
Figueroa anunció la renovación de la ima-
gen de las ambulancias de la Cruz Roja
con el fin de mejorar la seguridad de los
voluntarios, la cual permite una identifi-
cación más rápida en situaciones de crisis
y optimiza la visibilidad de las unidades
para garantizar que la ayuda llegue a
tiempo y con seguridad.
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Felicita Sheinbaum a Rosa
Icela por mediación en NL

Cd. de México/El Universal.-                       

La presidenta Claudia Sheinbaum
felicitó el viernes a la secretaria de
Gobernación (Segob), Rosa Icela
Rodríguez, por el trabajo hecho para
alcanzar un acuerdo de gobernabilidad
entre las autoridades de Nuevo León y la
oposición.

En la conferencia de prensa y sin
pegunta de por medio, la jefa del ejecuti-
vo federal destacó que tras este acuerdo
político se logró nombrar al nuevo fiscal
y aprobar el tema del presupuesto.

"Se hizo un trabajo muy importante
por parte de la secretaria de Gobernación
ahí en Nuevo León, con el gobernador y
con las fuerzas de oposición. Le lla-
maron… no sé oficialmente, pero es un
Acuerdo de Gobernabilidad: aprobaron
un fiscal entre todos, resolvieron el tema
del presupuesto".

"Fue un muy buen trabajo de Rosa
Icela Rodríguez, a petición del gober-
nador, para que pudiera haber una mesa
de trabajo que permitiera avanzar al esta-
do de Nuevo León. Entonces, ahí felicito
a la secretaria de Gobernación y a su
equipo", dijo.

Iniciativa protege 
a mexicanos

La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo afirmó que el objetivo de la inicia-
tiva de reforma a los artículos 40 y 19 de
la Constitución, que envió al Congreso
para prohibir expresamente cualquier
intento de intervención extranjera, es para
proteger a México.

Señaló que el gobierno de la Unión
Americana puede nombrar como "terror-
istas" a los cárteles mexicanos, pero recal-
có que eso no le da derecho a intervenir en
el país. "Que este no sea un pretexto para
la intervención en México. Eso es lo que

estamos planteando con esta reforma con-
stitucional, que no por llamarles de esta
manera, eso no les da derecho a intervenir
en nuestro país", aseguró.

Dijo que la incorporación del terroris-
mo como delito grave en esta iniciativa no
está dedicada a los cárteles.

'Queremos que un 
indígena llegue a la Corte'

Al dar avance del plan de justicia para
pueblos indígenas de Durango, la presi-
denta Claudia Sheinbaum Pardo dijo que
quiere que un indígena llegue a la
Suprema Corte de Justicia de la Nación
(SCJN), "queremos muchos Benitos
Juárez".

Lo anterior, al recordar que el próximo
1 de junio será histórico ya que por
primera vez los mexicanos van a elegir
jueces, magistrados y ministros del
Máximo Tribunal del país. "Queremos

que un indígena llegue a la Suprema
Corte de Justicia de la Nación, queremos
muchos Benitos Juárez en la Suprema
Corte de Justicia de la Nación, por eso es
muy importante muy importante es que
ustedes decidan", dijo en compañía de
integrantes de su gabinete federal en San
Bernardino de Milpillas Chico.

No obstante, Sheinbaum aclaró que no
es obligatorio de votar por un candidato
ministro indígena, "pero es muy impor-
tante lo que va a ocurrir este año en nue-
stro país".

La presidenta recordó que México será
el único país del mundo que elige a su
Poder Judicial, "por eso digo yo que la
Cuarta Transformación también represen-
ta libertad y democracia porque si vamos
a elegir al poder judicial, pues quiere decir
el pueblo de México va a decidir quiénes
son sus jueces, no hay ningún pueblo en
el mundo que tenga esa posibilidad".

La entidad social inauguró el Museo Nacional de la Cruz Roja.

Condena Embajada israelí acto de Hamás

La ASF presume un probable daño al
erario por pagos extra realizados en
octubre de 2023.

Conmemora Cruz Roja Mexicana
115 años de labor humanitario

La presidenta destacó que el trabajo de la titular de Gobernación fue clave
para que el gobernador y la oposición alcanzaran los consensos.

Investiga ASF anomalías en proyecto del INCMN

La embajada de Israel en México condenó la devolución de los cuerpos de
tres rehenes israelíes asesinados en Gaza.

Pedirá Salomón Jara a Morena
retirar  la afiliación de Murat

El gobernador oaxaqueño ha acusado al exgobernador José Murat Casab,
padre de Alejandro Murat, de orquestar campañas en su contra.

La mandataria federal agradeció el acuerdo impulsado por
Segob, el cual permitió la designación del nuevo fiscal estatal

y la aprobación del presupuesto de la entidad.

Fijé una posición 

en torno a la afiliación del 

señor Alejandro Murat, y 

vamos a recurrir ante las 

instancias de los órganos 

jurisdiccionales internos,

y creo que lo harán hoy

(viernes)”

Gobernador de Oaxaca

“
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La iniciativa, propuesta por la presi-
denta Claudia Sheinbaum, que crea la
nueva Ley General de Transparencia y
Acceso a la Información Pública, señala
que no se requerirá el consentimiento del
titular de la información confidencial
cuando "la información se encuentre en
registros públicos o fuentes de acceso
público".

Asimismo, cuando por ley tenga el
carácter de pública; exista una orden judi-
cial; por razones de seguridad nacional y
salubridad general, o para proteger los
derechos de terceros, se requiera su publi-
cación. 

"Cuando se transmitan entre sujetos
obligados y entre estos y los sujetos de
derecho internacional, en términos de los
tratados y los acuerdos interinstitu-
cionales, siempre y cuando la informa-
ción se utilice para el ejercicio de facul-
tades propias de los mismos".

Se clasificará como "Información
Reservada aquella cuya publicación com-
prometa la seguridad nacional, la seguri-
dad pública, la defensa nacional o la paz
social; pueda menoscabar la conducción
de las negociaciones y relaciones interna-
cionales; 

"La que contenga las opiniones,
recomendaciones o puntos de vista que
formen parte del proceso deliberativo de

las personas servidoras públicas, hasta en
tanto no sea adoptada la decisión definiti-
va, la cual deberá estar documentada;

"Obstruya los procedimientos para
fincar responsabilidad a las personas
servidoras públicas, en tanto la resolución
administrativa no haya causado estado;
afecte los derechos del debido proceso".

Apenas el pasado jueves, 20 de
febrero, el Senado recibió la iniciativa que
propone la emisión de tres nuevas leyes
que establecen la transferencia de fun-
ciones, recursos materiales, financieros y
humanos del Inai a la Secretaría
Anticorrupción y Buen Gobierno, así
como al organismo denominado
"Transparencia del Pueblo".

Cd. de México/El Universal.-                        

Antonio Martínez Dagnino, titular del
Servicio de Administración Tributaria
(SAT), informó el viernes que la recau-
dación en enero fue de 576 mil 373 mil-
lones, lo que representa un aumento del
9% en términos reales en comparación
con el primer mes de 2024.

"La recaudación de enero en total 576
mil 373 millones, en términos nominales
en relación al año pasado 66 mil millones
más, 9% real. Esto es en relación al año
pasado, y con el cumplimiento de la Ley
de ingresos de la Federación, hemos
cumplido 100.2%".

En conferencia de prensa matutina, el
titular del SAT informó que al 20 de
febrero de este año, los ingresos del
Gobierno federal alcanzaron los 965 mil
591 millones de pesos, es decir, 120 mil
297 millones de pesos más que en el
mismo periodo del año pasado, que repre-
senta un aumento de 10.3% y 94.3% del
cumplimiento con respecto a la Ley de
Ingresos de la Federación.

"Se acabó el régimen de 
corrupción y de privilegios"
Al calificar como "muy buena" la

recaudación, la presidenta Claudia
Sheinbaum agradeció a los mexicanos el

pago puntal de sus impuestos, pues señaló
que esto permite que se puedan cumplir
con la entrega de programas sociales y
con las obras públicas.

La jefa del Ejecutivo federal señaló
que esto es muestra de que se acabó el
régimen de corrupción y de privilegios,
en donde unos pagan impuestos y otros
no. "El resultado de la recaudación en
enero que es muy buena, muy buena.

Parte del trabajo honesto, profesional,
dedicado que hace Antonio. Agradecer a
todos las mexicanas, los mexicanos
porque se está pagando los impuestos,
algunos, no, verdad, pero la mayoría sí, y
eso se refleja en una muy buena recau-
dación que nos permite cumplir con todos
los programas de bienestar, con las obras
públicas, con todas las acciones que nos
encomendó el pueblo de México para este
gobierno. "Eso lo que quiere decir es que
se acabó el régimen de corrupción y de
privilegios. 

Cuando no hay corrupción, cuando no
hay privilegios a alguien para que unos
paguen impuesto y otros no, cuando todo
mundo cumplimos con la ley, se tienen
buenos resultados. Entonces agradecer a
todas y a todos este pago puntual de sus
impuestos. Es muy importante, nos per-
mite cumplir con todos los compro-
misos".

En Palacio Nacional, la jefa del
Ejecutivo federal agradeció y destaco el
trabajo hecho por Antonio Martínez
Dagnino, titular del SAT.

"Agradecerle al SAT, también a
Antonio, el buen trabajo que desempeña,
el trabajo honesto".

Cd. de México/El Universal.-                        

Para combatir la violencia digital y
esparcir por todo el mundo la lucha por
los derechos de las mujeres, activistas,
gamers e influencers, convocan a una
marcha digital en la plataforma de video-
juegos Roblox el próximo 8 de marzo en
el marco del Día de la Mujer.

De acuerdo con la iniciativa ‘Avenida

8M’, esta es la primera movilización lati-
na en esta plataforma de videojuegos, que
además tiene como objetivo conectar a
todos los países latinoamericanos y gente
de todo el mundo para aprender más acer-
ca de las luchas de las mujeres en búsque-
da de una vida digna y libre de violencia.

Por lo que en el marco del evento dig-
ital, las redes sociales de Avenida 8M han
difundido información sobre violencia

digital a mujeres y en contra de menores
de edad, quienes son los principales
usuarios de la plataforma que es un sis-
tema de creación de videojuegos desarrol-
lado por Roblox Corporation con el que
sus usuarios pueden programar y jugar
juegos creados por ellos mismos o por
otros.

Las convocantes crearon una avenida
digital a la que todas las personas que
conviven en el metaverso pueden asistir.
Asimismo, organizaciones no guberna-
mentales, marcas o activistas podrán
sumarse.

En 2023, menores de edad y adoles-
centes organizaron en Roblox una protes-
ta digital para manifestarse contra el con-
flicto entre Israel y Palestina con el
reclamo de que las vidas de miles de
usuarios de su mismo rango de edad esta-
ban siendo violentados y asesinados.

Para dicha protesta crearon banderas
de Palestina y carteles con demostra-
ciones de solidaridad con la causa.

Durango/El Universal.-                       

El gobernador de Durango, Esteban
Villegas, respaldo el humanismo mexi-
cano, como modelo político de la autolla-
mada cuarta transformación, y aseguró
que siempre estará de lado de las políticas
de la presidenta Sheinbaum Pardo para
trabajar en coordinación.

Lo anterior en compañía de la man-
dataria durante la presidenta del Plan de
Justicia de los Pueblos Audam, Wixárika
y Mexikan del Estado de Durango. "(...)
lo hemos dicho en otras ocasiones es más
grande que los colores que las ideologías
que los grupos, por tal motivo nosotros
siempre estaremos de lado de usted y de
su gobierno siempre apostaremos porque
vamos a sumar a trabajar en equipo, a
complementar lo que usted hace por
nuestras hermanas y hermanos indíge-

nas".
Felicitó a Sheinbaum por sus primeros

100 días de su gobierno, y aseguró que
"ha demostrado que tiene liderazgo, que
es una mujer inteligente y con la capaci-
dad para tomar las mejores decisiones
que marcan el rumbo de nuestro querido
país, México".

Cd. de México/El Universal.-                          

Las comisiones unidas de Energía, y
de Hacienda y Crédito Público aprobaron,
por 57 votos a favor, 19 en contra y 6 abs-
tenciones, el dictamen de la reforma a la
Ley de Ingresos sobre Hidrocarburos para
sustituir el Derecho por la Utilidad
Compartida, por el Derecho Petrolero
para el Bienestar, el cual le aplicará a
Pemex una tasa unificada de 30% para
hidrocarburos y de 12% para gas no aso-
ciado, y se establece la exención del pago
del Impuesto Sobre la Renta para la
empresa estatal.

En la discusión, las bancadas de
Morena, Partido del Trabajo, PVEM y
Movimiento Ciudadano avalaron la prop-
uesta del Ejecutivo; mientras que los
diputados del PAN y el PRI rechazaron
que las modificaciones vayan a beneficiar
las finanzas del país.

El dictamen refiere que la reforma
tiene el objetivo de simplificar el esquema
fiscal de Pemex, y reducir la carga admin-
istrativa y los costos operativos de la
empresa productiva del Estado.

"Pese a los esfuerzos del gobierno
anterior (2018-2024) de reducir la carga

tributaria de PEMEX, al reducir el
Derecho por la Utilidad Compartida
(DUC) del 65% al 30%, los demás
impuestos y derechos por cubrir represen-
tan una pesada carga fiscal para la
Empresa Pública del Estado", explica el
documento.

El diputado Héctor Saúl Téllez (PAN)
lamentó que el secretario de Hacienda y
Crédito Público, Rogelio Ramírez de la
O, o el subsecretario Edgar Amador, no
hayan acudido a la Cámara de Diputados
para explicar cuál será el impacto fiscal de
la reforma.

"El impacto fiscal de esta iniciativa, en
radio pasillo se escucha que es alrededor
de 50 mil millones de pesos (en 2025) de
beneficios a Pemex, pero no es un dato
oficial que alguien haya asegurado de
Hacienda, es un supuesto", criticó.

Explicó que, con la reducción del pago
de derechos de Pemex, de 65% a 30%, de
2019 a 2024, la recaudación del país
perdió 267 mil millones de pesos, por
"esta política reduccionista de recau-
dación y de beneficiar a Pemex".

"Toda la política de extensiones de
beneficios de reducciones que ha tenido
Pemex durante este régimen equivale a

2.1 billones de pesos de apoyos que ha
dado este gobierno a Pemex. ¿Y qué es lo
que hemos tenido de regreso? 1.3 billones
de deudas de déficit Pemex, 400 mil mil-
lones de pesos de deuda a proveedores",
lamentó el legislador panista.

Por su parte, el diputado Emilio Suárez
(PRI) señaló que la reforma a la Ley de
Ingresos sobre Hidrocarburos no ayuda a
la consolidación de un único derecho
petrolero, "el cual habrá de funcionar más
como una regalía, sin posibilidad deduc-
ciones", por lo que generará pocos incen-
tivos para la eficiencia y la inversión.

"En la aplicación de esta simplifi-
cación indefectiblemente se generará un
déficit fiscal que habrá de compensarse
con otras fuentes de ingreso o con recortes
al gasto público, en ese sentido, la pre-
gunta más relevante es si el gobierno pre-
tende asumir más deuda, so pretexto de
seguir sosteniendo una empresa con
pasivos que superan los 100 mil millones
de dólares", subrayó.

La diputada Claudia Rivera (Morena)
refutó que vaya a haber pérdidas para las
finanzas públicas, y, por el contrario, se
corrigen las políticas que afectan a
Pemex, establecidas durante las adminis-

traciones de los expresidentes Carlos
Salinas y Enrique Peña.

"El día de hoy vamos a corregir los
efectos de las privatizaciones de aquella
mal llamada reforma energética de Peña
Nieto de 2013, pero también aquí, ya
otras disposiciones de leyes secundarias
impulsadas desde 1992 por Carlos
Salinas. Mañosamente le quitaron facul-
tades para ser competitivas en el mercado,
no había una reglamentación, hoy ten-
emos la reglamentación y las hemos nom-
brado ya como unas empresas públicas",
dijo.

El diputado Gustavo de Hoyos (MC)
especificó que el voto de su bancada en
las comisiones unidas fue a favor, pero
está condicionado a que, en la discusión
en el plano, se modifique el dictamen.

"Expreso mi voto favorable al dicta-
men con la condición de que se incor-

poren dos ajustes técnicos clave… la
primera propuesta es el escalonamiento
de las tasas, según los ciclos de
Mercado… que permita que las tasas se
ajusten de forma gradual y progresiva en
función de los cambios de los precios del
petróleo, minimizando de esta madera los
efectos de los cambios bruscos en los
ingresos.

"La segunda propuesta tiene que ver
con la implementación de un sistema de
informes en tiempo real, en este mecanis-
mo lo que proponemos es que existan
informes anuales, pero que no nos
quedemos ahí, sino que a ella la imple-
mentación de sistema digital de informes
en tiempo real que permitan un monitoreo
continuo, en tiempo real, de las activi-
dades y sobre todo del cumplimiento fis-
cal, tanto de Pemex, como de sus con-
tratistas", explicó.

sábado 22 de febrero de 20254

Durante su recorrido por Mexicali y Tijuana, la ministra de la SCJN sostuvo

reuniones con autoridades, empresarios y maestros del SNTE.

Los ingresos del Gobierno federal al 20 de febrero sumaron 965 mil 591 mil-

lones de pesos, 10.3% más que en el mismo periodo de 2024.

Reporta SAT recaudación récord en enero

Baja California/El Universal.-                    

En su visita a Baja California, la
Ministra de la Suprema Corte de Justicia
de la Nación (SCJN), Yasmín Esquivel
Mossa, aseguró que la elección al Poder
Judicial es inédita y manifiesta trascen-
dencia para el país.

En reuniones por separado con autori-
dades estatales, empresarios, universitar-
ios y maestros de las secciones 2 y 37 del
Sindicato Nacional de Trabajadores de la
Educación (SNTE), la ministra expuso
las fases del proceso electoral extraordi-
nario 2025 en el que se elegirán
Ministros, Magistrados y Jueces por voto
popular.

Además, al visitar ciudades como
Mexicali y Tijuana, Esquivel precisó que

el nuevo marco constitucional prevé
esquemas de austeridad, transparencia,
justicia pronta, democratización y paridad
de género.

Por lo que acompañaron a la Ministra
en estas actividades Alejandro Isaac
Fragozo López, Presidente del Tribunal
Superior de Justicia y del Consejo de la
Judicatura del Gobierno de Baja
California; María Elena Andrade
Ramírez, Fiscal General de la entidad;
Juan Manuel Molina García, Presidente
de la Junta de Coordinación Política del
Congreso de Baja California; Estela
Fuentes Jiménez, Presidenta del Tribunal
de Justicia Administrativa de la Ciudad de
México; así como diputados, represen-
tantes de partidos políticos y servidores
públicos.

El gobernador de Durango felicitó a

Sheinbaum por sus primeros 100 días

de gobierno.

Respalda Esteban
Villegas a la ‘4T’

La iniciativa ‘Avenida 8M’ busca conectar a personas de toda Latinoamérica.

Avalan en comisiones de Cámara
Baja reforma fiscal para Pemex

La iniciativa establece una tasa unificada de 30% para hidrocarburos
y 12% para gas no asociado, además de exentar a la paraestatal

del pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR)

Convocan a marcha digital en Roblox por el Día de la Mujer

Morena, PT, PVEM y MC respaldaron la propuesta de ley, mientras que el

PAN y PRI la rechazaron, argumentando que afectará las finanzas públicas.

La propuesta establece que no se requerirá el consentimiento del titular para

divulgar información confidencial si esta proviene de registros públicos.

Resalta ministra importancia del
voto para comicios judiciales

Elimina consentimiento nueva Ley de Transparencia 
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El dato del día
La actividad agropecuaria sufrió una caída de 2.3% a

lo largo de 2024, debido principalmente a factores
climáticos adversos. Se trata del segundo año con-
secutivo que disminuye la producción del campo
mexicano, lo que no sucedía desde el bienio de 1988
a 1989, de acuerdo con los datos del Producto Interno
Bruto (PIB) revisados por el Instituto Nacional de
Estadística y Geografía (Inegi).

Fuente: Banamex 
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Ciudad de México/El Universal.-

El país cumplió el fallo del panel

del T-MEC, cuyo contenido determinó

que no había sustento científico para

que se impidiera el uso de maíz trans-

génico para consumo humano.

Sin embargo, el gobierno mexicano

presentó una iniciativa para reformar al

artículo 4 de la Constitución y “evalu-

ar” si este tipo de grano amenaza la

salud, la bioseguridad y el patrimonio

biocultural, lo que puede generar repre-

salias.

La propuesta de reforma indica que

"todo otro uso del maíz genéticamente

modificado debe ser evaluado en los

términos de las disposiciones legales

para quedar libre de amenazas para la

bioseguridad, la salud y el patrimonio

biocultural de México y su población",

situación que puede generar tensiones

comerciales con Estados Unidos, dijo

el director general de Grupo Consultor

de Mercados Agrícolas, Juan Carlos

Anaya.

El problema yace en que "ha deter-

minado la aplicación de estrictos crite-

rios para la evaluación de este tipo de

maíz cuando esté destinado al consumo

humano y otros usos, lo que podría rea-

vivar tensiones comerciales con

Estados Unidos y generar represalias

económicas".

"El gobierno de México enfrenta

grandes desafíos después del fallo en

su contra sobre las restricciones al maíz

genéticamente modificado. No

obstante, mantiene firme su postura y

avanza con la reforma que prohíbe la

siembra de maíz transgénico y

cualquier maíz genéticamente modifi-

cado en todo el territorio nacional",

agregó Juan Carlos Anaya.

Esto es contradictorio, porque ya

hay importación de maíz blanco genéti-

camente modificado, comentó el direc-

tivo de Grupo Consultor de Mercados

Agrícolas.

Ciudad de México/El Universal.-
El titular del Servicio de

Administración Tributaria (SAT),
Antonio Martínez Dagnino, informó
que la recaudación fue de 576 mil 373
millones de pesos durante enero, 66
mil millones más que en el mismo mes
de 2024 y un incremento de 9% al
quitar la inflación.

"Con la Ley de ingresos de la
Federación hemos cumplido a
100.2%", destacó durante la conferen-
cia de prensa matutina de la presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo.

Al 20 de febrero, dijo, los ingresos
del gobierno federal alcanzaron los
965 mil 591 millones de pesos, 120 mil
297 millones por arriba del mismo
periodo del año pasado y representa un
aumento de 10.3%.

La presidenta Sheinbaum Pardo cal-

ificó como "muy buena" la recau-
dación y aseguró que "se acabó el rég-
imen de corrupción y de privilegios".

La Mandataria agradeció a los mex-
icanos el pago puntual de sus
impuestos, pues señaló que esto per-
mite cumplir con la entrega de progra-
mas sociales y las obras públicas.

"El resultado de la recaudación en
enero, que es muy bueno, muy bueno,
y parte del trabajo honesto, profesional
y dedicado que hace Antonio.
Agradecer a todas las mexicanas y
mexicanos porque están pagando los
impuestos", resaltó.

"Cuando no hay corrupción y no
hay privilegios para que unos paguen
impuestos y otros no, cuando todo
mundo cumple con la ley, se tienen
buenos resultados", afirmó Sheinbaum
Pardo en Palacio Nacional.

Ciudad de México/El Universal.-                    
La economía mexicana alcanzó un crec-

imiento de 1.5% en 2024, de acuerdo con
lo estimado, impulsada principalmente por
el dinamismo de los servicios, revelan los
datos del Producto Interno Bruto (PIB)
revisados por el Instituto Nacional de
Estadística y Geografía (Inegi).

Por grandes divisiones y con base en
cifras originales, el PIB del sector servi-
cios, alcanzó un crecimiento anual de 2.3%
el año pasado, el segmento de mayor
dinamismo, mientras que el de la industria
logró un alza de 0.2%, cifra menor al dato
previsto de 0.3%. Por su parte, el PIB
agropecuario reportó una caída de 2.3%,
ligeramente por debajo del -2.5% proyecta-
do.

Con relación a su comportamiento en los
últimos tres meses del año pasado, el PIB
en general reportó un retroceso de 0.6% en
el periodo de octubre a diciembre del año
pasado con relación al trimestre anterior, en
línea con lo inicialmente estimado por el
Instituto.

Por sectores, el PIB de la industria
reportó una baja trimestral de 1.5% en el
periodo de referencia, tasa mayor al -1.2%
previsto. Las manufacturas retroceden
1.3% ante la debilidad del mercado exter-
no.Por el contrario, los servicios obser-

varon un crecimiento trimestral de 0.2%.
Hay que tener en cuenta que la expansión
se produce tras un crecimiento trimestral de
1.0% en el periodo inmediato anterior.

Entre los servicios que reportaron un

mayor dinamismo en el trimestre destaca,
la dirección y administración de grupos
empresariales o corporativos con un alza
trimestral de 2.6%; servicios de salud y de
asistencia social, 1.3%; y servicios de alo-
jamiento temporal y de

Finalmente, las actividades primarias
reportaron un desplome trimestral de 8.5%
en el último trimestre del año pasado.

El Inegi también dio a conocer los resul-
tados del Indicador Global de Actividad
Económica (una especie de PIB mensual) y
refirió que durante el último mes del año
registró un retroceso mensual de 1.0%,
mayor a la baja de 0.3 previsto en la esti-
mación oportuna.

Por componente, la variación mensual
en diciembre de 2024 fue la siguiente: las
actividades agropecuarias cayeron 2.0%
ligando tres meses a la baja, las industriales
observaron una contracción de de 1.4%,
mientras que los servicios retrocedieron de
0.8%, cuando se esperaba un aumento de
0.2%.

En el último mes del año pasado, a tasa
anual y con series desestacionalizadas, el
IGAE disminuyó 0.6%. Por grandes grupos
de actividades, las agropecuarias cayeron
8.0%; las industriales, -2.4%, mientras que
los servicios lograron un crecimiento de
0.8%.

Ciudad de México.-                            

El peso mexicano retrocedió este
viernes y cerró la semana con pérdidas,
después de conocerse que la economía
mexicana se contrajo durante el último
trimestre de 2024, en línea con lo cal-
culado inicialmente, apuntalando pre-
ocupaciones en el sentido que estaría
en camino a una recesión.

En operaciones al mayoreo el peso
perdió 10 centavos (0.49 por ciento) al
cerrar en 20.41 unidades por dólar, de
acuerdo con el precio final del Banco
de México. Con ello, la moneda mexi-
cana cerró la semana con un retroceso
de 0.53 por ciento.

El Instituto Nacional de Geografía y
Estadística (Inegi) informó este viernes
que el producto interno bruto (PIB) de
México mostró un declive trimestral de

0.6 por ciento, sin cambios frente a lo
que se había pronosticado a finales de
enero. En todo 2024 la economía creció
1.2 por ciento, levemente inferior al
cálculo inicial de 1.3 por ciento.
(https://bit.ly/4baou2C).

Al desánimo de los participantes se
sumó un reporte en Estados Unidos que
mostró que la actividad empresarial del
principal socio de negocios de México
casi se estancó en febrero.

Otras cifras estadunidenses refle-
jaron el viernes que la confianza de los
consumidores cayó más de lo esperado
en febrero a un mínimo de 15 meses,
mientras que las ventas de viviendas
existentes disminuyeron más de lo
esperado en enero.

La atención de los mercados tam-
bién está puesta en noticias rela-
cionadas con las amenazas arancelarias

del presidente Donald Trump.
La Bolsa Mexicana de Valores

(BMV) cedió 1.04 por ciento a 53 mil

738.75 puntos; en la semana acumuló
un declive de 0.62 por ciento en un
mercado con la mira puesta en la tem-

porada de resultados corporativos del
cuarto trimestre.

Las acciones de Grupo Televisa
encabezaron el retroceso, con 4.84 por
ciento menos a 7.87 pesos, después de
que reportó en la víspera una profun-
dización de sus pérdidas trimestrales.

En cambio, los títulos de la embotel-
ladora Coca-Cola FEMSA (Kof)
subieron 5.28 por ciento a 181.19
pesos, tras publicar un sólido informe
de resultados.

El descenso de la BMV también
estuvo en línea con el comportamiento
en Wall Street, cuyos índices princi-
pales cayeron, tras los sombríos
informes económicos y cerrando una
semana corta plagada de nuevas ame-
nazas arancelarias y preocupaciones
por el debilitamiento de la demanda de
los consumidores.

Peso cae ante débil crecimiento económico en 2024

El peso mexicano retrocedió este viernes y cerró la semana con pérdidas

Ven riesgo de 
represalias 
por iniciativa 
de maíz

El gobierno mexicano presentó una iniciativa para reformar al artículo 4 de
la Constitución y “evaluar” si este tipo de grano amenaza la salud, la biose-
guridad y el patrimonio biocultural, lo que puede generar represalias.

La recaudación crece 9% 
en enero, informa el SAT

Al 20 de febrero los ingresos del gobierno federal alcanzaron los 965 mil 591
millones de pesos, 120 mil 297 millones por arriba del mismo periodo del
año pasado

Economía mexicana creció
1.5% en 2024: Inegi

El Inegi también dio a conocer los resul-
tados del Indicador Global de Actividad
Económica 



El Universal/Estados Unidos.-                                  

El presidente de Estados Unidos,
Donald Trump, aseguró que su adminis-
tración podría reducir en un 50% el con-
sumo de drogas mediante una nueva cam-
paña publicitaria que advierta sobre los
efectos nocivos de las sustancias ilícitas.

Durante una reunión con gober-
nadores en la Casa Blanca, explicó que su
gobierno ya trabaja en esta iniciativa, para
la cual se destinarían al menos 100 mil-
lones de dólares en una primera fase.

El republicano reveló que la idea
surgió tras una conversación con la presi-
denta de México, Claudia Sheinbaum,
quien le comentó que su país no es una
nación consumidora de drogas debido a
sus valores familiares y a la inversión en
campañas de concientización. “Gastamos
mucho dinero en una campaña que dice lo
malo que son las drogas para ti”, le habría
dicho la mandataria mexicana.

Trump destacó que esta conversación
con Sheinbaum le permitió reflexionar
sobre la importancia de la publicidad para
combatir el problema del consumo de
drogas en Estados Unidos, especialmente
ante la crisis del fentanilo. “Cuando un
joven esté sentado viendo estos comer-
ciales varias veces, creo que no tomará
drogas”, afirmó, al tiempo que reiteró su
intención de destinar otros 100 millones
de dólares adicionales a la campaña.

Durante su discurso en la cumbre FII
Priority en Miami, Trump elogió a
Sheinbaum, a quien describió como “una
mujer maravillosa”, y reiteró su
reconocimiento a la estrategia mexicana
para reducir el consumo de drogas.

Amenaza con aranceles por
tasas digitales extranjeras

El presidente de Estados Unidos,
Donald Trump, firmó el viernes una
orden ejecutiva que advierte sobre la

imposición de aranceles a países que
apliquen tasas digitales a empresas esta-
dounidenses, como España, Reino Unido
y Francia. 

El documento argumenta que gobier-
nos extranjeros han impuesto regula-
ciones que afectan de manera despropor-
cionada a empresas tecnológicas de EU y
que la administración tomará represalias
comerciales contra estas medidas.

La orden delega en el Representante
Comercial de EU la posibilidad de reabrir
investigaciones sobre los impuestos a ser-
vicios digitales en países como Italia,
Austria y Turquía, así como tomar
acciones que contrarresten estos
gravámenes. 

Además, establece un mecanismo para
que las empresas afectadas reporten
medidas que consideren «discriminato-
rias» o «extorsivas» ante la Casa Blanca.

El documento también encarga una
investigación sobre si la Unión Europea o
Reino Unido utilizan productos y servi-
cios estadounidenses para «socavar la lib-
ertad de expresión» o moderar contenidos
políticos. 

Asimismo, sugiere la celebración de
un panel con socios del T-MEC (Canadá
y México) para abordar la tasa digital
canadiense y buscar una moratoria per-
manente en aranceles sobre transmisiones
electrónicas.

Aunque la orden no menciona empre-
sas específicas, afecta directamente a
gigantes tecnológicos como Apple,
Google, Meta y Amazon, que en los últi-
mos meses han buscado acercamientos
con el presidente Trump. 

Durante su primer mandato, el repub-
licano ya había amenazado con imponer
aranceles a estos países, medida que se
materializó bajo la administración de Joe
Biden, pero fue suspendida posterior-
mente.

El Universal/Estados Unidos.-                                

El actor Eduardo Verástegui intervino
en la Conferencia de Acción Política
Conservadora (CPAC) donde realizó un
saludo que ha sido calificado como nazi.

Anteriormente, Steve Bannon, exas-
esor del mandatario Donald Trump, tam-
bién fue acusado de realizar el mismo
movimiento.

Verástegui añadió que "¡vamos a
luchar, por eso que me voy a unir al
movimiento de Elon Musk y el presi-
dente Trump!". Durante su mensaje, el
actor, cercano a Trump, se lanzó contra el
gobierno de Sheinbaum.

Mencionó que "en este momento en
México tenemos un gobierno socialista.
México se está volviendo como

Venezuela, Cuba o Nicaragua. Si no reac-
cionamos pronto, mañana será demasia-
do tarde. Y por todas estas razones, estoy
aquí. Me uní a la lucha por la libertad",
dijo Verástegui durante su discurso en la
CPAC.

Cabe señalar que, el presidente del
partido de ultraderecha francés Jordan
Bardella anunció que suspenderá su pres-
encia en la CPAC, tras acusar a Bannon
de hacer un supuesto saludo nazi en su
comparecencia del jueves.

El exasesor de Trump respondió al
anuncio de Bardella, a quien describió
como un "niño" incapacitado para liderar
Francia, una alusión a la juventud del
eurodiputado, de 29 años, y recordado
que hizo esa clase de saludo hace siete
años durante un encuentro de la forma-

ción ultraderechista francesa, cuando se
llamaba Frente Nacional.

El 20 de enero pasado, Elon Musk,
consejero de Trump, hombre más rico del
mundo y jefe de Tesla, Space X y X, hizo
por primera vez el gesto el día de la
investidura de Trump, quien lo puso al
frente de una comisión de recorte del
gasto público federal.

"Somos la ley"
El presidente Trump y la gobernadora

demócrata de Maine, Janet Mills, se
pelearon brevemente en una sesión de la
Asociación Nacional de Gobernadores en
la Casa Blanca después de que el man-
datario dijera en una reunión que retendría
la financiación federal del estado por su
negativa a cumplir con una orden ejecuti-

va sobre atletas transgénero.
"Estoy cumpliendo con la ley estatal y

federal", respondió Mills. 
"Somos la ley federal. Es mejor que lo

hagan porque no van a obtener fondos
federales", dijo Trump. 

"Nos vemos en la corte", respondió
Mills.

El Universal/Estados Unidos.-                                

Todd Zimmerman, agente especial de
la DEA en la Cd. de México, afirmó a Los
Ángeles Times que espera que los cárteles
"se alejen del fentanilo y regresen a hacer
cocaína, metanfetaminas y un poco de
heroína".

Zimmerman dijo al medio que la
decisión de la administración esta semana
de etiquetar a los cárteles de la droga
como organizaciones terroristas fue un
mensaje directo a sus líderes de que la
acción militar estadounidense está sobre
la mesa.

En la entrevista, Zimmerman añadió
que los cárteles "están preocupados
porque conocen el poder y la fuerza del
ejército estadounidense.

"Saben que en cualquier momento
podrían estar en cualquier lugar, si llega el
caso, podrían estar en un auto, podrían

estar en una casa y podrían ser vaporiza-
dos. Lo han visto en las guerras de
Afganistán e Irak. Así que conocen el
potencial que existe".

Destacó que el ritmo de producción de
fentanilo en México se ha mantenido "rel-
ativamente estable" en los últimos meses.

Aun así, elogió a la presidenta mexi-
cana Claudia Sheinbaum por intensificar
las redadas del Ejército mexicano, lo que,
según él, ha dado como resultado más
incautaciones de drogas y una mayor pre-
sión sobre los cárteles.

"Hemos visto un repunte en las opera-
ciones desde que Claudia asumió como
presidenta aquí, lo cual es una señal muy
positiva", expresó.

El viernes, la Casa Blanca dijo que los
cárteles de la droga "están sobre aviso" y
amenazó con "abrir las puertas del infier-
no" contra ellos para garantizar la seguri-
dad en la frontera con México.

Redacción/El Vaticano.-                               

El papa Francisco, hospitalizado desde
hace una semana por una neumonía, no
está "fuera de peligro" y permanecerá
ingresado "al menos toda la próxima sem-
ana", aunque su estado de salud muestra
signos de mejoría. 

El pontífice de 88 años no está conec-
tado a ninguna máquina y ha demostrado
buen ánimo, según informaron sus médi-
cos este viernes."El papa no está fuera de
peligro", afirmó el doctor Sergio Alfieri en
el hospital Gemelli de Roma, donde el
líder de la Iglesia católica permanece
internado desde el viernes pasado. 

Por ello, los especialistas han recomen-
dado "por prudencia" que continúe hospi-
talizado durante al menos una semana
más, indicó el médico.

Esta hospitalización, la cuarta desde
2021, ha avivado las conjeturas sobre el
futuro de su pontificado. 

Sin embargo, los médicos aseguraron
que Francisco se mantiene estable, realiza
algunas actividades diarias y conserva su
característico sentido del humor.

El Vaticano informó que el papa pasó
otra noche sin complicaciones y que, en la
mañana, "se levantó y desayunó".
Asimismo, la Santa Sede destacó que
Jorge Bergoglio continúa recibiendo a sus
colaboradores más cercanos, firmando
documentos y realizando llamadas tele-
fónicas.

"Si lo enviamos a Santa Marta [su res-
idencia en el Vaticano] volverá a trabajar
como antes", explicó el doctor Alfieri. 

No obstante, los médicos le han
recomendado que reduzca su ritmo de tra-
bajo para favorecer su recuperación.

El papa Francisco ingresó en el hospi-
tal el viernes pasado debido a una neu-
monía bilateral, una infección potencial-
mente mortal del tejido pulmonar. 

A pesar de la gravedad de la enfer-
medad, su estado clínico ha mejorado en
los últimos días, según reportes del
Vaticano.

El jueves por la noche, la Santa Sede
informó que el pontífice estaba "por el
buen camino", ya que su estado de salud
mejoró ligeramente, sin fiebre y con
parámetros de circulación sanguínea esta-

bles. 
Además, recibió la Eucaristía y contin-

uó con algunas de sus responsabilidades.
La hospitalización del sumo pontífice

ha generado preocupación entre los fieles
y ha dado pie a una serie de informaciones
falsas en redes sociales, principalmente en
X, donde se difundieron rumores sobre su
fallecimiento en distintos idiomas. 

"Sé que algunos por ahí dicen que ha
llegado mi hora, ¡siempre me traen mala
suerte!", habría bromeado Francisco con
la primera ministra italiana, Giorgia
Meloni, durante una visita reciente.

El papa Francisco, líder espiritual de
1,300 millones de católicos y jefe de
Estado de la Ciudad del Vaticano, ha
recibido mensajes de apoyo de fieles,
líderes religiosos y políticos de todo el
mundo. 

A pesar de sus problemas de salud en
los últimos años, que han incluido opera-
ciones en el colon y el abdomen, así como
dificultades para caminar, el pontífice ha
mantenido una intensa agenda,
demostrando su determinación para con-
tinuar con su labor.

Redacción/Israel.-                                   

El primer ministro de Israel, Benjamin
Netanyahu, denunció el viernes al grupo
islamista Hamás de haber asesinado a los
dos niños de la familia Bibas mientras
estaban secuestrados en Gaza. 

Sus cuerpos fueron entregados a Israel
junto con los restos del periodista retirado
Oded Lifshitz, pero no el de su madre,
Shiri Bibas, de origen argentino. 

Hamás anunció la entrega de los
cadáveres el jueves, afirmando que
pertenecían a los tres miembros de la
familia y a Lifshitz.

Mientras tanto, Israel anunció la lib-
eración de 602 prisioneros palestinos el
sábado, a cambio de la entrega de seis
rehenes israelíes por parte de Hamás,

según el Club de Prisioneros Palestinos.
Este intercambio forma parte de la

primera fase de un acuerdo más amplio,
que prevé la liberación total de 33
rehenes, incluidos los restos de ocho fall-
ecidos, a cambio de mil 900 prisioneros
palestinos detenidos en cárceles israelíes.

Hamás declaró esta semana que está
dispuesto a liberar a todos los rehenes que
permanecen en Gaza en una sola entrega,
en lugar de hacerlo en varias etapas. 

Sin embargo, las negociaciones indi-
rectas para esta segunda fase se han
retrasado. 

La tercera y última fase del acuerdo se
centrará en la reconstrucción del enclave
palestino, devastado tras meses de con-
flicto.

El enfrentamiento se intensificó tras el

ataque de Hamás del 7 de octubre de
2023, que dejó 1,211 muertos en Israel,
en su mayoría civiles, según un balance
basado en cifras oficiales. 

En respuesta, la ofensiva israelí ha
causado la muerte de al menos 48,319
personas en Gaza, la mayoría civiles, de
acuerdo con el Ministerio de Salud del
territorio palestino, cuyas cifras han sido
consideradas fiables por la ONU.

El conflicto también ha avivado la vio-
lencia en Cisjordania, donde el ejército
israelí realiza una "operación intensiva"
ordenada por Netanyahu. 

La medida fue tomada después de que
el miércoles explotaran varios autobuses
en la ciudad de Bat Yam, sin causar heri-
dos. 

Las autoridades investigan el incidente

como un posible atentado terrorista, lo
que ha elevado aún más las tensiones en
la región.

Cumbre árabe busca 
plan alternativo para Gaza

Arabia Saudita acogió el viernes una
cumbre con ocho líderes árabes para dis-
cutir una alternativa a la propuesta del
presidente de Estados Unidos, Donald
Trump tras sugerir que la Unión
Americana tome el control de la Franja de
Gaza y expulse a la población palestina
para su reconstrucción. 

La idea generó un rechazo generaliza-
do en el mundo árabe, aunque persisten
diferencias sobre quién debería gobernar
el enclave y cómo financiar su recon-
strucción tras la guerra.
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Seguirá el Papa Francisco hospitalizado

Espera la DEA  que Cárteles
se ‘alejen’ del fentanilo

El agente destacó que la presidenta Claudia Sheinbaum ha intensificado las
redadas contra los cárteles.

Acusan a Verástegui y Bannon de saludo nazi

Trump reiteró su reconocimiento a Sheinbaum y aseguró que su administración
destinará 100 mdd para la campaña contra las drogas.

El actor y activista, cercano a Donald Trump, afirmó que México se está convir-
tiendo en un país socialista.

Impulsa Trump campaña ‘antidrogas’

Denuncia Netanyahu a Hamás de asesinar a los niños de la familia Bibas

El papa ha recibido mensajes de apoyo de líderes religiosos, políticos y fieles
de todo el mundo durante su estancia en el hospital.

El primer ministro israelí responsabi-
lizó a Hamás por la muerte de los
niños de la familia Bibas.
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En su conferencia mañanera de ayer dijo que integraron un grupo de trabajo
con la participación de autoridades federales, estatales y municipales

Confirma Claudia compromiso
para bajar contaminación en NL

La presidenta mencionó que firmaron una serie de medidas en materia de calidad del aire.

Jesús Nava Rivera dijo que es un alto honor tomar  esa responsabilidad.

Asume Jesús Nava vicepresidencia
nacional de alcaldes de la 4T

El alcalde regiomontano dijo que en su pasada administración ya trató con esa gente.

César López.

La Presidenta Claudia Sheinbaum con-

firmó ayer su compromiso por disminuir

los índices de contaminación en Nuevo

León.

En conferencia mañanera, cuestionada

sobre las emisiones contaminantes en

Baja California; la Jefa del Ejecutivo Fed-

eral indicó que en el caso de Monterrey y

su zona metropolitana integraron un

grupo de trabajo con la participación de

autoridades federales, estatales y munici-

pales.

Además de contar con la participación

de la Universidad Nacional Autónoma de

México.

“Hicimos un grupo de trabajo para la

zona metropolitana de Monterrey en el

que participa también la UNAM”, resaltó.

“Tuvieron una reunión el lunes para

avanzar en un programa de disminución

de la contaminación, un programa de cal-

idad del aire”.

Este miércoles, el Gobernador Samuel

García Sepúlveda aseguró que la

morenista “irá en serio” contra la conta-

minación en Nuevo León.

Señaló que se firmaron una serie de

medidas en materia de calidad del aire,

que incluyen la modificación de la Norma

Oficial Mexicana para surtir a Monterrey

de una gasolina más limpia.

Adicionalmente, contemplan nuevas

inversiones para reducir las emisiones

contaminantes de la Refinería de

Cadereyta, y revisar la industria federal.

“A Nuevo León nos mandan una

gasolina, digamos, más contaminante de

la que mandan a Ciudad de México y

Guadalajara, por una NOM, una norma

de hace mucho”, refirió el mandatario es-

tatal.

“Entonces, también ya la Secretaría de

Medio Ambiente federal está haciendo la

actualización de la NOM para que a

Nuevo León nos llegue la gasolina más

limpia posible de la que hace el país”.

Por otro lado, Sheinbaum Pardo re-

conoció los acuerdos políticos que permi-

tieron destrabar, tras dos años de

confronta, el Presupuesto 2025 y la desi-

gnación del Fiscal General de Justicia.

“Por cierto, se hizo un trabajo muy im-

portante por parte de la Secretaría de

Gobernación ahí en Nuevo León, con el

Gobernador y con las fuerzas de oposi-

ción”.

“Fue un muy buen trabajo de Rosa

Icela Rodríguez, a petición del Gober-

nador para que pudiera haber una mesa de

trabajo que permitiera avanzar al Estado

de Nuevo León”, agregó.

Alberto Medina Espinosa

Para concretar una estrategia de tra-

bajo sólido hacia las labores de los pres-

identes municipales de MORENA;

Jesús Nava Rivera, edil de Santa Cata-

rina asumió la vicepresidencia nacional

de alcaldes de la Cuarta Transforma-

ción.

Es así que el Alcalde de Santa Cata-

rina, Jesús Nava Rivera, asumió la vi-

cepresidencia de Movilidad de la

Asociación de Autoridades Locales de

México A.C. (AALMAC), integrada

por Ediles de Morena.

Esto se dio en el marco de la Asam-

blea Nacional de la AALMAC, cele-

brada en la Ciudad de México, el

Munícipe santacatarinense rindió

protesta ante integrantes de la mesa di-

rectiva de la Asociación Civil y la pres-

encia de autoridades nacionales y

municipales.

“Representa un alto honor, acepto

con gusto esta nueva responsabilidad,

con el compromiso de enarbolar los

postulados de la Cuarta Transforma-

ción, en apoyo a quienes menos tienen,

con el liderazgo de nuestra presidenta

Claudia Sheinbaum Pardo”, expresó

Nava Rivera, al asumir esta nueva en-

comienda.

Además de ello el compromiso, dijo,

es trabajar unidos por el bienestar de las

familias, ayudar a los más necesitados y

generar condiciones de progreso para

todos los mexicanos, para consolidar el

segundo piso de la 4T.

Por lo que expuso que el expresi-

dente Andrés Manuel López Obrador

sentó las bases de este gran movimiento

nacional, por lo que ahora corresponde

a todos fortalecer los frutos de esta

semilla sembrada y consolidar el se-

gundo piso de la 4T, con resultados para

toda la ciudadanía.

El ahora Vicepresidente de Movili-

dad de la Mesa Directiva Nacional de la

AALMAC subrayó que hoy México de-

manda de los servidores públicos tra-

bajo, honestidad, entrega, vocación de

servicio, para beneficio de todos los

mexicanos, dentro y fuera del territorio

nacional.

“Estos valores son los que hemos

puesto en práctica en Nuevo León y

hoy, con esta nueva encomienda, los

ponemos al servicio de todos los mu-

nicipios gobernados por Morena”, enfa-

tizó el Edil de Santa Catarina en un

salón de céntrico hotel de la capital del

país.

Alma Torres Torres

Lorena de la Garza Venecia,

presidenta del Congreso de Nuevo

León hizo un llamado al Gober-

nador Samuel García Sepúlveda a

que asuma la responsabilidad de sus

actos, tras la nueva sanción emitida

por el Tr Estatal Electoral.

La legisladora local manifestó

que debe de haber una sanción ante

las reiteradas sentencias en contra

que han emitido autoridades locales

y federales.

En este sentido, De la Garza

Venecia destacó que la Comisión

Anticorrupción se encuentra en per-

manente y será este lunes cuando

sea turnada por lo que además no se

descarta que haya un agrupamiento

de sanciones.

La diputada del PRI puntualizó

que en la sanción que se le pondría

aún no existe un acuerdo final, la

cual puede ser desde una sanción y

hasta la destitucion en el cargo.

De la Garza Venecia comentó

que hay una buena relación entre el

poder Legislativo y Ejecutivo al

llegar a acuerdos entre el pre-

supuesto y la designación del Fiscal

General de Justicia de Nuevo León,

la priista comentó que la con-

frontación en los tres primeros años

de la administración estatal no tenía

por qué darse.

La legisladora local destacó que

los gobernadores anteriores quienes

trabajaron con el Congreso  aún y

cuando no pertenecían al mismo

partido político.

Pide  Lorena de la Garza a Samuel asumir la responsabilidad de sus actos

La presidenta del Congreso local dijo que debe haber una sanción.

César López.

Luego de que volviera a reacti-

varse el proyecto de la interconex-

ión entre Monterrey y San Pedro, el

alcalde Adrián de la Garza Santos,

aseguró que dicha obra no afectaría

a vecinos de la colonia Independen-

cia.

A la par que señaló que ya se en-

cuentra en negociaciones con la

Fundación Montemayor, esto para

reducir la densidad habitacional en

los terrenos donde pasará la inter-

conexión.

"No va a afectar a los vecinos de

la Independencia, quienes habitan

ahí, hay una afectación de un área

que ya había sido ocupada hace al-

gunos años y que cuando me tocó en

otras Administraciones se estuvo

trabajando con estás personas, que

son alrededor de cuarenta y cinco

familias’’, comentó de la Garza

Santos.

A la par, dijo que de momento se

encuentran en la etapa de reuniones

para definir los acuerdos, y garanti-

zar una buena obra.

Cabe recordar que, la interconex-

ión Monterrey - San Pedro, consta

en un viaducto elevado que conec-

tará el Parque Rufino Tamayo, en el

sector Valle Oriente de San Pedro,

con la Macroplaza de Monterreym

Para dicho proyecto se tiene con-

templada una inversión de $3,000

millones de pesos.

Afirma Adrián que interconexión
no afectaría a los vecinos

Jorge Maldonado Díaz

El Gobernador Samuel García
Sepúlveda aseguró que Nuevo León suma
seis meses con índices delictivos a la baja.

Al término de la Mesa de Construcción
de la Paz, señaló que es la primera vez en
años que la entidad se encuentra en semá-
foro verde en todos los indicadores.

Escenario que prevén continúe con la

incorporación del nuevo Fiscal, Javier Flo-
res Saldívar.

"Vamos muy bien, llevamos seis meses
a la baja, estamos cumpliendo todos los
objetivos y metas", expuso.

"Es la primera vez en años que estamos
en semáforo verde, que Nuevo León está
en semáforo verde en seguridad".

"Yo no tengo ninguna duda que ahora
ya que cerramos la pinza ya con el nuevo

fiscal, se va a mejorar todavía más, sere-
mos un estado muy seguro y blindado",
puntualizó.

En rueda de prensa, Gerardo Escamilla
Vargas, titular de Fuerza Civil, indicó que,
aunque aún existen puntos a reforzar, van
por buen camino.

Resaltó que tan solo la última semana
realizaron la detención 61 presuntos delin-
cuentes.

A través del Operativo Muralla, el cual
se activó en el municipio de Anáhuac y en
la Región Citrícola, detuvieron a 20 per-
sonas, además de asegurar cinco vehículos
y cuatro armas de fuego.

Adicionalmente, el Grupo de Coordi-
nación Metropolitana logró 41 detenidos,
diez de ellos en el municipio de Monter-
rey, 11 en Juárez, 11 en Guadalupe, siete
en Pesquería, uno en García y otro más en
Santa Catarina.

Acciones a las que se suma el decomiso
de 15 armas y 11 vehículos.

"Si vemos los indicadores para Nuevo
León en su conjunto derivados de los tra-
bajos de coordinación de esta mesa ten-
emos una tendencia general de todos los
delitos a la baja", refirió Escamilla.

Suma Nuevo León seis meses con delitos a la baja

“No va a afectar a los vecinos
de la Independencia, quienes

habitan ahí, hay una afectación
de un área que ya había sido
ocupada hace algunos años,
son alrededor de 45 familias

Adrián de la Garza

El gobernador dijo que es la primera vez que eso sucede en muchos años



El balconeo a los cuatro vientos de las

operaciones de la planta Zinc Nacional pese

a los sellos y mantas de clausura, es una

pequeña muestra del abuzo en la emisiòn de

contaminantes y la gran duda, sobre cuantas

otras empresas hacen lo mismo.

Por lo que en claro desafìo a las autorida-

des responsables del control y regulaciòn

del medio ambiente federal, estatal y muni-

cipal, la empresa labora a sus anchas, evi-

denciando las deficiencias en las medidas

protocolarias y de inspecciòn en todos sus

niveles.

Ante lo cuàl urge retomar acciones y ajus-

tar tuercas, sobre todo, cuando el combate a

la contaminaciòn es una declaratoria màs

que puntual del gobierno 

federal encabado por la presidenta de

Mèxico, Claudia Sheinbaum, por lo que

vale pelar el ojo y parar oreja.

Ayer el macro incendio registrado en una

empresa de plàsticos en el municipio de 

Apodaca, como suele suceder en estos

casos, llamò la atenciòn solidaria de los

cuerpos de protecciòn civi y de bomberos.

Por lo que ya imaginarà la gran moviliza-

ciòn que el siniestro causò, sobre todo, para

evacuar la empresa y sus alrededores, por

tratarse de una zona donde tambièn existen

viviendas familiares.

Y, que como suele suceder cada que se

requiere del servicio de bomberos, queda en

evidencia la crisis financiera por la que

pasan los cuerpos de boberos, aunque se

otorgan apoyos importantes a los mismos.

Sin embargo, es de decir, que los recursos

se siguen centralizando en bomberos de

Nuevo Leòn, pero que estos al final de

cuentas no ''chorrean'' para las delegaciones

municipales del ramo.

Y, si no lo quiere creer basta con pregun-

tarle a Josè Treviño Cañamar, de bomberos

Guadalupe, quien ayer mismo a los cuatro

vientos afirmò lo anterior, destacando el

respaldo municipal.

La confirmaciòn de Poicarpo Flores, diri-

gente estatal del PAN sobre el caràcter de

oposiciòn que mantendrà el partido pese a la

aprobaciòn del presupuesto estatal 2025 y la

designaciòn del fiscal general de justicia, es

una muestra de lo que viene.

Sobre todo, cuando el joven dirigente que

no hace mucho amagò con romper alianzas

con el mismo PRI, empezando con la ges-

tiòn del alcalde de de Monterrey, 

Adriàn de la Garza, por no respetar acuer-

dos, a su manera, sigue alzando la voz.

Por lo que ahora podrà entender la reac-

ciòn en caliente del PRIAN al interior del

Congreso local con relaciòn a la aceleraciòn

de los casos por Juicio Polìtico, por los que

ahora enfocan sus baterias contra el gober-

nador Samuel Garcìa.

Javier Flores, ahora fiscal general de justi-

cia en Nuevo Leòn consciente del tamaño

del paquete a su cargo, ante el nerviocismo

de algunos sectores de la sociedad ante los

ìndices de inseguridad, pide tomar pacien-

cia.

Por lo que primero realizarà ajustes para

enfocar baterias y redoblar esfuerzos contra

lo que tècnicamente se dice en el argot poli-

ciaco y que se conoce como objetivos prio-

ritarios, por lo que vale darle el beneficio de

la duda.

...

Este inicio de semana en Caintra habrà de

realizarse una agenda muy cargada, por la

comisiòn de comercio exterior que lidera

Judith Garza, responsable de coordinar el

''cuarto de junto'' del consejo coordinador

empresarial.

Por lo que se daràn cita en las oficinas de

la càmara màs de 40 empresas lìderes en

exportaciòn para integrar un plan de trabajo

para este 2025 y como seguir trbajando de

manera coordinada con el gobierno de

Mèxico ante el TMEC.

Sábado 22 de febrero  del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que en el Congreso del Estado se sigue

pensando en las sanciones para el 
gobernador.


"No va a afectar a los vecinos de la

Independencia, quienes habitan ahí, hay
una afectación de un área que ya había

sido ocupada hace algunos años”

Que la presidenta Claudia Sheinbaum
reconfirmó el compromiso de ir en serio

contra la contaminación en NL

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Adrián
de la

Garza

Consuelo López González                 

Para la incorporación de hom-

bres y mujeres al mercado laboral,

el Instituto de Capacitación y

Educación para el Trabajo en

Nuevo León invita a cursar uno de

sus tantos cursos.

Ya sea por falta de tiempo o

recursos, muchas personas carecen

de las habilidades y destrezas para

desempeñar un empleo.

De ahí la importancia del ICET,

el cual capacita a jóvenes y adultos

en diferentes oficios para incre-

mentar sus condiciones de emplea-

bilidad.

Federico Rojas Veloquio,

Secretario del Trabajo en el

Estado, en compañía de Fernando

Iturribarría, director del Instituto

de Capacitación y Educación para

el Trabajo, indicó que hoy en día

se cuenta con 13 planteles y más

de 350 cursos.

“Las empresas de Nuevo León

tienen que vivir la experiencia del

Instituto de Capacitación y

Educación para el trabajo, porque

aquí van a encontrar las mejores

herramientas y las mejores oportu-

nidades de aprendizaje, gracias a

ustedes, los trabajadores del

ICET”, resaltó Rojas Veloquio.

Opinión compartida por

Iturribarría, quien agradeció a sus

colaboradores el compromiso que

tienen con el Instituto.

Aseguró que a lo largo de todo

este tiempo ha demostrado ser un

activo único para el desarrollo de

la cultura del trabajo en la capital

industrial del país y, con optimis-

mo y

Responsabilidad, seguirá bus-

cando ser el mejor instituto de su

clase reconocido a nivel nacional.

“Gracias a la familia Icet por su

esfuerzo y dedicación, que han

hecho de esta misión un compro-

miso honesto y decidido, mostran-

do profesionalismo y entusiasmo

en la tarea de hacer grande el

Instituto y darle valor agregado en

calidad a la Capacitación y

Educación para el trabajo”, expu-

so.

Hace 30 años, la Secretaría de

Educación Pública, el sector pro-

ductivo y el gobierno del Estado de

Nuevo León, firmaron un convenio

de colaboración para la creación,

operación y apoyo financiero a

esta asociación civil.

Fue el 27 de octubre de 1993

cuando el Instituto de Capacitación

y Educación para el Trabajo abrió

sus puertas por primera vez.

El reto ayer y hoy es el de desa-

rrollar habilidades en los trabaja-

dores a través de capacitaciones y

certificaciones elevando su emple-

abilidad y propiciando la producti-

vidad de las empresas.

A través de un vídeo, la

Secretaría del Trabajo homenajeó a

la familia ICET por la gran labor

que han desempeñado, destacando

la trascendencia que tienen al

capacitar a la fuerza laboral del

Estado.

Escenario que conlleva a una

mejor economía y una mejor cali-

dad de vida para las familias neo-

lonesas, quienes han mejorado sus

condiciones de empleabilidad al

capacitarse en la Institución.

OFICIOS.
En coordinación con universi-

dades locales y la iniciativa priva-

da, Nuevo León cuenta hoy con un

programa para capacitación, reclu-

tamiento y selección de capital

humano calificado.

Mediante un convenio de cola-

boración entre ambas partes, la

Secretaría del Trabajo en el Estado

tiene la capacidad para instruir en

diferentes ramas a poco más de 70

mil personas al año.

Iturribaría García, director del

Instituto de Capacitación y

Educación para el Trabajo (ICET),

invitó a ser parte del esquema en el

que se ofrecen estímulos económi-

cos en coordinación con el gobier-

no federal.

Tan solo en el área de trasporte

de carga, se capacita a más de 3

mil operadores de tractocamión.

Con una duración de 180 horas,

el curso incluye instrucción teóri-

ca, aprendizaje en simuladores de

realidad virtual, y práctica en uni-

dades de tractocamión Kenworth y

Mon-ro, en una pista de concreto

hidráulico con señalizaciones.

“Actualmente hay 170 mil jóve-

nes que necesitan aprender un ofi-

cio y no todos quieren ser soldado-

res o electricistas, quieren reparar

un Iphone, una computadora y

desean incursionar en las nuevas

tendencias tecnológicas de la

Industria 4.0”.

También se cuenta con instruc-

ción en solid work, modelación y

simulación, autocad, a los cuales

se agregarán otros como base de

datos, redes y automatización de

edificios.

Dicho escenario, posiciona a

Nuevo León como líder nacional

en la industria 4.0.

Adicionalmente y de la mano de

las compañías en la materia, se

actualizarán los planes de estudio

de las universidades locales y se

adquirirá la maquinaria necesaria

para ello.

A través de estas acciones, la

entidad se encuentra “lista” para

enfrentar el reto de detonar al

máximo su crecimiento.

“Estamos listos, ya estamos tra-

bajando, estamos capacitando a

nuestra gente, estamos escuchando

a los inversionistas, estamos escu-

chando a los empresarios, estamos

escuchando a las universidades”.

“Estamos adaptándonos para

poder dar este resultado y que

Nuevo León sea la capital energé-

tica, sea la primera y sea la más

grande y sea la que más provecho

tenga y sea la que más riqueza

genere para nuestro país”.

Electricidad Industrial, Aire

Acondicionado Soldadura,

Hidráulica Básica, Metrología para

el Taller, Neumática Básica,

Control Numérico Computarizado

CNC, Mantenimiento Industrial,

Administración, Ventas,

Mercadotecnia, Finanzas, son otras

de las disciplinas que se imparten

en los 13 centros ICET que operan

en todo lo largo y ancho de la enti-

dad.Mismos en los que se cuentan

con el apoyo de 200 instructores

previamente certificados.

Impulsar el desarrollo indus-

trial, el empleo y las capacidades

laborales de alto valor agregado;

potenciar los sectores industriales

de futuro de la economía; desarro-

llar un ecosistema para reposicio-

nar al Estado como un referente

nacional e internacional en eco-

nomía e Industria 4.0, son parte del

plan.

Escenario que permitirá desa-

rrollar habilidades tecnológicas,

como la nube, robótica, simulacio-

nes, manufactura adictiva, Internet

de las cosas, “big data”, materiales

avanzados, realidad aumentada y

virtual, inteligencia artificial y

seguridad informática.

Para mayores informes comuni-

carse al número 83197797 y

83197779.

Invita a los cursos del Instituto de
Capacitación y Educación para el Trabajo

La invitación la hizo el gobierno estatal para que tengan los ciudadanos una capacitación de mucha ayuda.

NUEVO LEÓN

Gracias a estas capacitacines muchos se han benficiado al recibir nuevas técnivas

Muchas personas carecen de capacitaciòn para seguir consiguiendo
trabajos en diverso puntos de la entidad



Como parte de los trabajos internos

del Partido del Trabajo (PT)  a la entidad

arribaron  mil delegadas a  la

Conferencia Nacional de Mujeres.

Por lo que para seguir haciendo histo-

ria, mil delegadas de la Sectorial de

Mujeres del Partido del Trabajo vinieron

a Monterrey de todo el país a la Primera

Conferencia Nacional 2025 del PT.

La inauguración  fue ayer en el  Salón

Nuevo León del Hotel Crown Plaza,

donde en voz de la coordinadora

nacional de la Sectorial de Mujeres, la

doctora Lupita Rodríguez Martínez,  dijo

que tras la victoria del pueblo para elegir

a la primera mujer de izquierda como

Presidenta de México, el desafío ahora

es construir el Segundo Piso de la Cuarta

Transformación.

“Como mujeres trabajadoras vamos a

trabajar unidas y organizadas para con-

solidar y profundizar la 4T”, agregó.

A la Primera Conferencia Nacional

acudirán además senadoras, diputadas,

alcaldesas, síndicas, regidoras, fun-

cionarias y servidoras públicas del PT de

las 32 entidades.

Así es que participarán Graciela

Buchanan, titular de la Secretaría de la

Mujer del Estado; Lídice Ramos Ruiz,

directora del Centro Universitario de

Estudios de Género de la UANL; Raúl

Osvaldo Llarull Llinas, investigador

social y periodista argentino y, Martina

Alvarado Sánchez, doctora en

Humanidades, con conferencias magis-

trales.

Además de  las coordinadoras de la

Sectorial de Mujeres región norte,

noreste, bajío occidente, sureste y sur

rendirán informes de las tareas realizadas

en 2024 y presentarán el Plan de Acción

2025 y el Programa de Capacitación de

la Escuela Nacional de Cuadros para su

discusión y aprobación.

“Vamos a continuar las luchas por las

causas históricas del feminismo para

emancipar, empoderar y desarrollar lid-

erazgos”, señaló la también diputada

local y dirigente nacional del PT.

Manifestó que las peteístas están lis-

tas para las movilizaciones en defensa de

Mexico y de la presidenta Claudia

Sheinbaum contra las “acciones

injerencistas y falsas acusaciones del

presidente Trump”.(AME)

Arriban mil delegadas del PT a la Conferencia Nacional de Mujeres

En apoyo a las pequeñas y medianas

empresas ante la política arancelaria de

Estados Unidos; el Gobernador

Samuel García Sepúlveda presentó el

relanzamiento de la marca “Hecho en

Nuevo León”.

Junto a la Iniciativa Privada, el man-

datario estatal enlistó las nuevas bon-

dades del esquema.

El programa, que cumple 15 años de

vida, incluirá créditos por hasta 10 mil-

lones de pesos para quienes exporten a

naciones diferentes al vecino país.

“Tenemos el reto de ayudar a las

pymes, que representan el 99 por cien-

to de las unidades económicas y repre-

sentan el 64 por ciento de los

empleos”, expuso.

“Echamos a andar este programa

que coincide en su 15 aniversario para

relanzarlo como un esquema que

apoye el talento, la creatividad y a las

Pymes de nuestro estado”.

Acceder a nuevas oportunidades de

comercialización y fortalecer su pres-

encia en el mercado,  oportunidades de

vinculación con distribuidores y

clientes potenciales, incluyendo la

credibilidad y el respaldo oficial para

sus productos, son parte del plan.

Para participar, las empresas

deberán ofrecer productos fabricados,

ensamblados o procesados dentro del

estado, contar con domicilio fiscal y

registro legal del negocio, y demostrar

estándares de calidad en la producción

y comercialización.

“No podemos quedarnos de brazos

cruzados, tenemos que ser pioneros

como siempre en qué hacemos para

que nuestra economía no se nos caiga,

al contrario, que se mantenga o siga en

primer lugar”, agregó.

Al respecto, Emmanuel Loo, encar-

gado de despacho de la Secretaría de

Economía,  destacó el impulso a las

empresas que llevan el sello Hecho en

Nuevo León.

“Este aniversario es una muestra de

lo que podemos lograr cuando sector

público y privado trabajan juntos con

el objetivo de fortalecer nuestra

economía y proyectar a Nuevo León al

mundo”, manifestó.

Presenta Samuel García el relanzamiento
de la marca ‘Hecho en Nuevo León’

El gobernador hizo el anuncio oficial del relanzamiento.

Es parte de los trabajos internos del Partido del Trabajo

Sàbado 22 de febrero 2025

En sinergia con organizaciones

locales, el Gobierno Federal desea det-

onar los apoyo sociales, reveló esta sem-

ana Clara Luz Flores Carrales, titular de

la Unidad de Asuntos Religiosos,

Prevención y Reconstrucción del Tejido

Social del Gobierno de México.

Tras estar con autoridades de la

Asociación Faro en el Camino celebró 6

años de impulsar la Reinserción Social

en Nuevo León, reveló que urge una

visión de amplio trabajo.

Por lo que fundada por Marco de la

Garza, la organización festejó con ali-

mentos, pastel y actividades culturales

con Personas Privadas de su Libertad

(PPL) pertenecientes a grupos de

atención prioritaria, en el CERESO 2

Norte de Apodaca.

En compañía de las autoridades pen-

itenciarias, Flores Carrales y De la

Garza, junto a Consuelo Bañuelos, de la

asociación Promoción de Paz;

Mercedes Jaime, de Voluntarias

Vicentinas, y Rubén Maza, de It Gets

Better México, convivieron con PPL de

la comunidad LGBTI+, de pueblos

originarios, adultos mayores y

migrantes.

“La Reinserción Social es una de los

caminos que tenemos para construir la

paz y por ello Faro en el Camino cele-

bra y acompaña a cada uno en su proce-

so de reinserción”, dijo(AME)

“Creemos en la Reinserción, en la

oportunidad de cambio; está compro-

bado que cuando se hacen estos proce-

sos con la población penitenciaria, hay

una transformación social”.

Anualmente, Faro en el Camino

gestiona más de 220 libertades, 518

atenciones, mil 200 certificados de

educación básica, 500 capacitaciones

laborales, 120 acompañamientos en

libertad y 3 mil 500 apoyos legales,

jurídicos y educativos.

En estos 6 años, además de colabo-

raciones con dependencias de los tres

niveles de gobierno  y organizaciones

civiles, la asociación ha consolidado

programas educativos, culturales,

recreativos, de capacitación laboral e

iniciado labores progresivas hacia los

Centros Penitenciarios de Reinserción

Social (CEPEFES). (AME)

Clara Luz Flores dijo que se hará en sinergia con organizaciones locales.

Busca gobierno federal  detonar programas sociales

Con la finalidad de reforzar las

labores de vigilancia, prevención,

búsqueda, rescate y detección de

incendios, principalmente, el alcalde

de Santiago, David de la Peña

Marroquín, incorporó dos drones

industriales, equipados con cámaras

térmicas y de alta definición.

Los equipos tienen el objetivo de

hacer más eficiente el trabajo de la

Secretaría de Seguridad Pública y

Vialidad y Protección Civil de

Santiago

El Alcalde de Santiago destacó que

este equipo se suma a la gran inversión

que ha realizado el Gobierno munici-

pal para aplicar las nuevas tecnologías

en beneficio de la comunidad de

Santiago.

“Santiago, como un municipio con

esta geografía y nuestras montañas,

que somos propicios cada año a tener

incendios forestales, estos drones

cuentan con cámaras que tienen termo-

visión, para detectar puntos de calor,

que nos van a permitir tener una pre-

vención, un monitoreo constante para

evitar este tipo de incendios”, dijo.

“Cada año hemos ido bajando la

cantidad de hectáreas consumidas por

los incendios y creemos que con este

equipo vamos a hacer todavía mucho

menor la cifra”, añadió.

De la Peña Marroquín señaló que el

dron que se asignará a la Policía

Metropolitana de Investigación se uti-

lizará como apoyo para indagatorias y

monitoreo, contribuyendo a elevar aún

más los buenos resultados de esta cor-

poración.

En este sentido, el personal de la

empresa Aerovant, proveedora de los

equipos, explicó las características téc-

nicas de los drones, su utilización y

alcances ante el personal munici-

pal.(ATT)

Incorpora Santiago dos drones industriales para detectar incendios

Con el objetivo de garantizar una mejor

movilidad, el Municipio de Escobedo puso

en marcha un operativo de mantenimiento

de vialidades.

A través de la Secretaría de Servicios

Públicos se desplegó por diversos puntos

de la ciudad un operativo para que se forma

simultánea se diera mantenimiento a la car-

peta asfáltica dañada y dejarla en óptimas

condiciones. 

Una de las cuadrillas se centró en la

reparación de la Avenida Las Torres en el

tramo que comprende de Vía Monterrey-

Torreón hasta la Avenida Manuel L.

Barragán en el sentido de poniente a ori-

ente.

Serán en total más de 4 kilómetros en

los que se trabaje en la reparación de la car-

peta asfáltica, por lo que se usa el bacheo a

la alta presión el cual es de rápida apli-

cación y no le afectan las bajas temperat-

uras.

Otro grupo de trabajadores se dio a la

tarea de ubicar desperfectos en las arterias

con el fin de señalarlos y trabajar de forma

posterior en el resanamiento, siempre

cuidando de no trastocar la vialidad con los

trabajos.

Como parte del programa de bacheo

municipal para tener mejores vialidades, se

continuará en una transitada avenida como

lo es la Avenida Los Pinos desde Avenida

Las Torres hasta Avenida Sendero en el

sentido de sur a norte y norte a sur.

Por último, la Administración

Municipal dio a conocer que las personas

que deseen reportar baches o daños en la

carpeta asfáltica lo pueden hacer llamando

al Centro Integral de Atención Ciudadana

de Escobedo (CIACE), en el

81.8384.5901.

Empieza Escobedo operativo de mantenimiento de vialidades

Trabajadores de Servicios Públicos se desplegaron por varios puntos.

El alcalde David de la Peña mostro los drones.

El Alcalde de Monterrey, Adrián de la

Garza Santos, supervisó los trabajos de

construcción y remodelación, además

también constató el óptimo fun-

cionamiento de los distintos espacios de

Ciudad Deportiva.

De la Garza Santos,conoció las

necesidades y requerimientos de cada

una de las áreas, en particular de la ilu-

minación en las canchas de tenis, además

de los espacios de deportes urbanos

como skatepark, patinadero, parkur,

ciclismo cross y brake dance.

El munícipe también inspeccionó la

construcción de nuevas canchas de fútbol

y la remodelación del domo acuático.

“Estamos haciendo ya una reno-

vación, vamos a seguirle dando vida a

todos estos espacios deportivos para que

la gente de Monterrey cada vez esté

mejor”, explicó.

Además, recordó que al iniciar su

gestión encontró infraestructura en aban-

dono sin registro de labores y con fallas

generales en el alumbrado.

De los puntos destacados del espacio

de 19 hectáreas, sobresalían las pintas en

distintas áreas, una caseta de seguridad

abandonada y con los vidrios quebrados,

restos de pasto sintético amontonado,

daños en el puente que une la zona norte

con la central de Ciudad Deportiva y

desecho a la intemperie.(CLR)

El alcalde Adrián de la Garza hizo un recorrido por la zona.

Supervisa Adrián obras en Ciudad Deportiva



8183-45-46-15 / 8183-45-40-80 Ext. 217  MONTERREY, NL, SÁBADO 22 DE FEBRERO DEL 2025 RESPONSABLE: CRUZ PARRA

Gilberto López Betancourt

Andrés Villalobos Ramírez

El conductor de una camioneta fa-

lleció luego de ser embestido por el

tren, ayer en el municipio de Escobedo.

El accidente se registró alrededor de

las 12:00 horas, y al sitio se movi-

lizaron elementos de rescate de

Protección Civil del Estado, Escobedo

y de otras corporaciones, además de la

Cruz Roja.

Los hechos fueron en calle 15 de

Junio y Vía a Saltillo, cerca del

Libramiento Noroeste, Colonia Paraje

San Francisco.

Se estableció en primera instancia

que la camioneta intentó ganarle el

paso al tren, por lo que fue embestida.

El conductor del vehículo,

trascendió, quedó prensado en el interi-

or de su unidad, más tarde las autori-

dades confirmaron que había fallecido.

La unidad chocada es una camione-

ta pick up Toyota Hilux, color blanca,

con placas de circulación RK 20 446.

El fallecido es un hombre de entre

40 a 45 años, de quien no se dieron sus

generales en el ese momento.

Después de que el personal del

Instituto de Criminalística y Servicios

Periciales revisó el cadáver, trasladaron

el cuerpo en la Unidad del Servicio

Médico Forense al anfiteatro del

Hospital Universitario para la autopsia.

La camioneta, tras ser inspecciona-

da, la llevaron en una grúa al corralón

correspondiente.

OTRO CHOQUE MORTAL 
Una mujer quedó sin vida luego de

que el vehículo en el que viajaba chocó

de frente contra otro auto que esperaba

el cambio de luz de un semáforo, en

Guadalupe.

El accidente fue reportado a las

18:20 horas en el cruce de las calles De

La Pilastra y De la Zanja, en la colonia

Villas de San Miguel.

Al lugar acudieron socorristas de la

Cruz Roja, y elementos de Protección

Civil del municipio, quienes atendieron

a un varón, quien se negó a acudir a

algún centro hospitalario.

Mientras que una mujer que viajaba

como copiloto al ser revisada por los

paramédicos ya no contaba con signos

vitales.

De acuerdo con las primeras ver-

siones del accidente, la mujer y su

acompañante iban a bordo de un

vehículo Ford Mustang, desplazándose

por la calle De la Zanja.

Indicaron testigos que el conductor

del auto dio vuelta en “U”, acelerando

la marcha, lo cual provocó que perdiera

el control del volante.

Señalaron los testigos que el auto sin

control avanzó unos 20 metros y se

estrelló de frente contra un vehículo

Toyota Yaris.

Debido al fuerte impacto la mujer de

unos 30 años de edad y quien no fue

identificada, quedó sin vida en el asien-

to del copiloto.

Se dijo que el presunto responsable

bajó del auto deportivo, dándose a la

fuga corriendo, por lo que ya es busca-

do por las autoridades.

Agentes de Tránsito de Guadalupe

acudieron al lugar del accidente,

comenzado con las labores de determi-

nar las causas del choque frontal.

Los hechos se registraron en el municipio de Escobedo.

Gilberto López Betancourt

Una fábrica de resinas se incendió

en el Parque Industrial Las Américas,

en el municipio de Apodaca, donde se

evacuaron 210 trabajadores y se

atendieron a dos personas por crisis.

El reporte del siniestro fue alrededor

de las 8:26 horas de ayer, en la empre-

sa ubicada en la Avenida Huinalá 400,

siendo la compañía donde se registró el

siniestro Greiner Assistec y que resultó

con graves daños.

En el lugar se incendió una fábrica

de inyección de resina y almace-

namiento, y al sitio arribaron elemen-

tos de Bomberos de Nuevo León, así

como personal de Protección Civil del

Estado y Apodaca, además de rescatis-

tas de otras corporaciones.

Elementos de Vialidad y la Policía resguardaron la zona de los hechos

mientras las autoridades trabajaban en

el control del incendio.

Las paredes de la parte trasera

colapsaron completamente, en el área

de almacenamiento.

De manera preventiva se evacuaron

a 149 personas de la nave 1, y de la 2 a

61, además se atendieron a dos mujeres

por crisis asmática y convulsiva,

Adriana Yudith Sánchez Suárez 29

años, y Vanessa Guadalupe Reza

Gómez, de 23.

Los otros rescatistas que arribaron al

lugar son PC de Guadalupe, Monterrey,

así como Bomberos de HG y una

empresa cervecera.

Hasta anoche las autoridades inves-

tigadoras no habían proporcionado

información detallada sobre el origen

del siniestro, pero se espera lo hagan en

las próximas horas.  

Una mujer murió en Guadalupe. 

Son instaladas por miembros del crimen organizado.

Sergio Luis Castillo

Elementos de la Sedena especializa-

dos en explosivos apoyarán en la

búsqueda de minas instaladas en forma

clandestina en brechas que conectan a

los estados de Tamaulipas y Nuevo

León.

Esto luego de que una unidad

blindada de FC resultara dañada con

uno de los artefactos, además del inci-

dente, donde dos ejidatarios, que fall-

ecieron al explotar una mina al pasar su

camioneta particular en General Bravo.

Fue el pasado jueves cuando se

reportó que cuatro elementos de Fuerza

Civil resultaron con algunas lesiones

por golpes, al estallar una mina ter-

restre, cuando patrullaban el municipio

de Dr. Coss, Nuevo León.

El impacto del mencionado artefac-

to fue absorbido por una unidad blinda-

da denominada Black Mamba.

Los hechos se registraron en una

brecha ubicada en los límites de Nuevo

León y Tamaulipas.

Se indicó que los uniformados esta-

ban encabezando un convoy, que se

desplazaba por diversos caminos veci-

nales.

Los uniformados buscaban armas,

autos y personas sospechosas.

Cuando se desplazaban por una de

las brechas, repentinamente se escuchó

una fuerte explosión y la unidad

blindada salto unos 80 centímetros del

suelo.

Fue en ese momento que se per-

cataron que la Black Mamba había

pisado una mina terrestre, que posible-

mente fue colocada por un grupo de la

delincuencia organizada.

Muere conductor en choque con el tren  

Acaba incendio con fábrica

Fue en Apodaca.

Andrés Villalobos Ramírez

Un hombre que se encontraba sobre

la Carretera Nacional fue atacado a

balazos por delincuentes quienes se

dieron a la fuga, al sur de la ciudad. 

El Intento de ejecución fue reporta-

do a las 22:10 horas sobre la men-

cionada rúa, a la altura de El Uro. 

Socorristas de la Cruz Roja arrib-

aron al sitio donde atendieron al mas-

culino, quien presenta a varias heridas

por proyectil de arma de fuego. 

Luego de brindarle los primeros

auxilios, fue llevado en la ambulancia

al Hospital Universitario. 

El hombre vestía pantalón de mez-

clilla oscuro, chamarra color beige, así

como tenis en color negro. 

De acuerdo con una fuente allegada

a las investigaciones, el afectado se

encontraba cerca de un puente peaton-

al cuando fue herido por proyectiles de

arma de fuego, los agresores huyeron

corriendo entre la maleza. 

Elementos de Fuerza Civil que lle-

garon al sitio, buscaban a los agresores

entre la zona despoblada.

Ocurrió a la altura del municipio de Linares.

Sufre familia volcadura 
en la Carretera Nacional
Sergio Luis Castillo

Cuatro integrantes de una familia

originaria de Tamaulipas terminaron

con algunas lesiones, al volcarse en

tramo carretero de Linares.

Mencionaron que fue el exceso de

velocidad, y el pavimento resbaladizo,

lo que provocó que la troca se saliera

del camino.

El accidente se reportó a las 13:00

horas de este viernes, en la Carretera

Nacional a la altura del kilómetro 175,

dentro del municipio de Linares.

Mencionaron que la familia, estuvo

de visita en la zona metropolitana de

Monterrey, y este viernes, pretendían

regresar a Ciudad Victoria.

Se indicó que en la camioneta viaja-

ban cuatro personas, entre mujeres y

hombres, quienes son originarios del

vecino estado.

Mencionaron que estos viajaban en

una troca color rojo, de la marca

Chevrolet, tipo Exploret, con placas

del estado de Tamaulipas.

Testigos del accidente, mencionaron

que la camioneta, venía a toda veloci-

dad y al llegar a una curve, se salió del

camino.

El cierre de la Carretera a Saltillo fue por horas.

Ocasiona accidente caos vial
Gilberto López Betancourt

Tras la volcadura registrada la

noche del jueves en la Carretera a

Saltillo, donde un tráiler volcó y el

operador resultó lesionado, esa arteria

continuó cerrada hasta ayer.

Protección Civil del Estado infirmó

que, derivado del accidente, la vialidad

rumbo a Saltillo estuvo cerrada a la

altura del kilómetro 40, municipio de

García, sitio donde ocurrió la volcadu-

ra. 

En el lugar se esperó que se

realizaran las labores para el retiro del

vehículo de carga pesada y con ello lib-

erar la circulación, por lo que se hizo

un llamado a utilizar la Autopista a

Saltillo.

Ante el cierre de la carretera, se

vieron afectadas otras arterias, como el

Libramiento Noroeste.

El accidente se registró el jueves

alrededor de las 19:56 horas, y al sitio

arribaron elementos de PCE, García y

Santa Catarina.

La persona lesionada es un hombre

de aproximadamente 35 años de edad,

quien al llegar las autoridades estaba

afuera de su unidad, donde lo atendían

otros operadores.

El conductor, tras su revisión, lo

trasladado en una ambulancia al

Hospital de Zona 21 del IMSS, a donde

ingresó policontundido.

La unidad volcada es un tráiler blan-

co Placas 51 AF1U de plataforma, con

tubos de metal y aluminio.

Buscarán minas terrestres 
en límites de Nuevo León

Investigan muerte de indigente en SN
Gilberto López Betancourt

Las autoridades investigan la muerte

de un hombre de aspecto indigente,

encontrado sin vida en el municipio de

San Nicolás.

Los hechos se registraron la noche

del jueves en la Avenida Universidad y

calle Cuauhtémoc, en la zona centro de

San Nicolás, donde la persona estaba

tirada y con una cobija que lo cubría.

Después del reporte de la persona

inconsciente, al sitio arribaron los efec-

tivos de la Policía municipal, así como

paramédicos.

En la revisión que se hizo del hom-

bre, se percataron de que la persona ya

no contaba con signos de vida, por lo

que la zona quedó resguardada.

Se estableció que el occiso presenta-

ba, al parecer, golpes en la cabeza,

incluso en el área se habría encontrado

una piedra con manchas de sangre.

Elementos de la AEI y personal del

Instituto de Criminalística y Servicios

Periciales de la Fiscalía General de

Justicia de Nuevo León se hicieron

cargo de las indagatorias.

Indagan si se trata de una muerte violenta.

Intentan 
ejecutar 

a hombre
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Alberto Cantú .-                                        

Seguramente con Sergio Ramos en
la cancha y en lo que promete ser un
partido histórico, los Rayados
enfrentarán esta noche al Atlético de
San Luis y lo harán en la jornada ocho
del Torneo Clausura 2025. 

En punto de las 19:00 horas y desde
el estadio BBVA, la escuadra que
dirige Martín Demichelis volverá a la
actividad en la temporada regular de la
Liga MX, pero lo harán con el aditivo
de tener en el terreno de juego a Sergio
Ramos, histórico futbolista español que
durante toda la semana había estado
entrenando en el interescuadras del

conjunto titular. 
Más allá de que Ramos sea titular o

esté de suplente en el juego de esta
noche, con el simple hecho de ver min-
utos ya sería algo histórico producto de
que un campeón del mundo como él
pisaría ya como futbolista profesional
la cancha del Gigante de Acero, hacién-
dolo en este Monterrey con los que
firmó un contrato hasta febrero del
2026. 

Con 38 años de edad, Ramos llega a
este Monterrey para poner orden en una
defensiva que ha dejado dudas en todo
el presente 2025, aspecto por el cual la
posibilidad de hoy tenerlo en la cancha,

ya sea de inicio o entrando de cambio,
incrementaría la expectativa para el
juego de hoy.

Si bien la posibilidad de ver hoy en
la cancha al histórico Sergio Ramos es
lo más importante para el juego de esta
noche, la realidad es que Monterrey no
solamente se tiene que centrar en eso
ya que deberán de enfocarse en algo
también relevante como sería el hecho
de intentar hacer una remontada en
cuanto a puntos se refiere dentro del
presente Clausura 2025. 

La escuadra regia derrotó el domin-
go pasado en la Liga MX al cuadro del
Querétaro y con nueve puntos en siete

jornadas están en estos momentos en la
pelea por estar en la zona del play in.

Monterrey ocupa del triunfo durante
esta noche para con 12 unidades
meterse entre los ocho mejores equipos
del campeonato y de manera inmediata
estar en la zona de Liguilla, pero hoy
un empate o una derrota podría reza-
garlos aún más en la tabla de posi-
ciones. 

Enfrenten van a tener a un rival
como Atlético de San Luis que en la
previa podría ser visto como un rival “a
modo” para que este Monterrey, emo-
cionado por el inminente debut de
Sergio Ramos, logre hacer realidad esa
situación en una noche mágica con una
hipotética victoria. 

Los potosinos vienen de perder ante
León y con tres puntos de 21 posibles
marchan décimo séptimos en la tabla

de posiciones, teniendo una ventaja de
apenas dos unidades respecto al colero
Santos, lo que haría creer que tal vez
sean un contrincante no tan difícil para
un Monterrey que está urgido de triun-
fos en este campeonato nacional. 

Luis Cárdenas; Ricardo Chávez,
Sergio Ramos, Stefan Medina, Gerardo
Arteaga; Jorge Rodríguez, Oliver
Torres; Nelson Deossa, Jesús Manuel
Corona, Sergio Canales y Germán
Berterame tal vez sea el equipo que hoy
inicie en Monterrey. 

Ante esta situación, hoy los Rayados
buscarán hacer realidad los pronósticos
e imponerse en casa al Atlético de San
Luis para empezar con su remontada en
cuanto a puntos se refiere dentro del
presente torneo corto, pero también
para concretar un debut ideal con el
equipo para el histórico Sergio Ramos.

Alberto Cantú .-                             

Tigres tendrá otra prueba de fuego
en el campeonato mexicano cuando
esta noche visiten al líder León que
comanda James Rodríguez y lo hagan
en la jornada ocho del Torneo Clausura
2025. 

El conjunto felinos enfrentará desde
las 19:00 horas y en el estadio Nou
Camp al conjunto de Guanajuato, al
que a día de hoy sigue en la cima del
campeonato nacional. 

La escuadra que dirige Veljko
Paunovic viene de tres victorias de
manera consecutiva, las cuales fueron
ante Atlas y Cruz Azul en el torneo
mexicano, además de una goleada
sobre Real Estelí en el duelo de vuelta
de la primera ronda, lo que les permitió
calificarse a los octavos de final de la
Copa de Campeones de la Concacaf. 

Esos buenos resultados ayudaron
para que los felinos se colaran a la fase
de octavos en el torneo internacional y
de paso estén en la pelea por el lidera-
to del campeonato mexicano, en donde
está el líder León, quienes cuentan con
20 unidades cosechadas luego de ocho
jornadas. 

La “Fiera” viene de empatar en un
gran partido frente al América y con
ello mantuvieron su invicto en el tor-
neo, siendo esto producto de seis victo-
rias por dos empates, además de 15
goles a favor por solamente seis en
contra. 

Tigres, por su parte, registra 16
unidades en siete jornadas que es pro-
ducto de cinco victorias, un empate y

una derrota, aspecto por el cual hoy
con un triunfo tomarían el subliderato
siempre y cuando América no derrote a
los Pumas. 

Los felinos con un triunfo aspirarían
al subliderato, mientras que con un
empate pondrían ser superados en la
tabla de posiciones si Cruz Azul golea
ya mañana al Querétaro, aunque una
derrota podría rezagarlos aún más. 

Una posible derrota ante León, com-
binado eso con victorias por varios
goles de diferencia de Cruz Azul,
Pachuca y Bravos, podría tal vez hacer
que los regios finalicen la jornada en la
séptima plaza en el peor de los casos,
aspecto por el cual hay necesidad en
los auriazules de sumar puntos durante
esta noche en su visita a Guanajuato. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino,
Joaquim Pereira, Jesús Ángulo, Jesús
Garza; Guido Pizarro, Rafael Carioca;
Diego Laínez, Marcelo Flores, Juan
Brunetta y Uriel Antuna tal vez sea el
equipo que hoy comience en los
Tigres. 

Ante esta situación, está todo listo
para el duelo de hoy en los felinos y
esta noche tendrán otra prueba de
fuego frente al líder León, en donde los
regios intentarán hacerse de un buen
futbol y de un triunfo que les haga
seguir en la pelea por la cima del
campeonato, pero también para dar un
golpe de autoridad ante un hipotético
triunfo en contra de un candidato al
título, lo que de ocurrir le daría un poco
más de crédito al criticado proceso de
Veljko Paunovic en el conjunto auri-
azul. 

Alberto Cantú .-                                   

Ayer se realizó el sorteo de los
octavos de final de la Liga de

Campeones de la UEFA, en donde Real
Madrid defenderá su corona ante
Atlético de Madrid, aunque también
habrá otros siete buenos cruces. 

Además del clásico madrileño, los
otros cruces en octavos serán entre
Bayern contra Bayer Leverkusen,
Benfica contra Barcelona, Feyenoord
ante Inter de Milán, PSV ante Arsenal,
París Saint Germain ante Liverpool,
Borussia Dortmund contra LOSC y
Club Brujas sobre Aston Villa.  

Los juegos de ida serán entre el cua-
tro y cinco de marzo, siendo estos en
las canchas del Bayern, Benfica,
Feyenoord, Real Madrid, PSV
Eindhoven,París Saint Germain,
Borussia Dortmund y Brujas. 

Sin embargo, los duelos de vuelta
sucederán en los estadios del Inter de
Milán, Aston Villa, Liverpool, Arsenal,
Atlético de Madrid, Bayer Leverkusen,
LOSC y Barcelona. 

Cabe destacar que los juegos de
vuelta serán entre el 11 al 12 de marzo,
en menos de tres semanas. 

Alberto Cantú .-                                                                   

Marco Antonio Ortiz Nava, árbitro mexicano, fue sanciona-
do por la Concacaf ya que le pidió un autógrafo a Lionel
Messi. 

Lo antes mencionado sucedió el miércoles pasado tras la
terminación del duelo entre Inter Miami contra Sporting
Kansas City en el duelo de ida de la primera ronda de la Copa
de Campeones de la Concacaf. 

En ese partido, Marco Antonio se acercó a Messi y le pidió
un autógrafo, lo cual habría aceptado el argentino, pero
aparentemente este se lo brindó en los vestidores del estadio
Sporting Park de Kansas. 

Ante esto, la Concacaf sancionó al ‘Gato’ Ortiz, aunque no
dieron detalles del castigo que recibió el colegiado ya que en
el reglamento del torneo antes citado no pueden tener ese tipo
de interacciones con los futbolistas. 

Marco Antonio Ortiz Nava habría aceptado su error y le
pidió disculpas a la Concacaf por su acción. 

Alberto Cantú .-                                

Con la frase de “Se acerca el
momento”, el español Sergio Ramos
ya está ansioso de hacer su debut
como jugador del Monterrey. 

El defensor ibérico de 38 años de
edad expuso lo antes mencionado en
sus redes sociales, acompañado eso
con un “¡Vamos, @Rayados!”. 

Incluso Ramos será el capitán del
equipo ya que así lo decidió el técnico
Martín Demichelis luego de acordarlo
con Sergio Canales, jugador que tiem-
po atrás tenía esa etiqueta. 

Se espera que Ramos sea la pareja
en la central de Stefan Medina en el
duelo de este día ante Atlético de San
Luis, mismo que pertenecerá a la jor-
nada ocho de la Liga MX. 

El nacido en Sevilla volverá a jugar
un partido como futbolista profesional
y lo haría durante esta noche, toda vez
de que la última ocasión en la que
experimentó eso fue el pasado 26 de
mayo, en un duelo entre su ex equipo
Sevilla y Barcelona en la Liga de
España. 

“Se acerca 
el momento”

Ramos será el capitán del equipo

Buscarán Rayados un debut con victoria 

Los Rayados buscarán hacer realidad los pronósticos e imponerse en casa
al Atlético de San Luis 

Van Tigres por golpe 
de autoridad ante León

Los felinos con un triunfo aspirarían al subliderato

Habrá derby madrileño en la Champions

Real Madrid defenderá su corona ante Atlético de Madrid

Sanciona Concacaf a 
Marco Antonio Ortiz

Todo por pedirle un autógrafo a Messi.
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Martín Demichelis, técnico de
Rayados, confirmó ayer en rueda de
prensa que el español Sergio Ramos hará
este sábado su debut como futbolista de
los regios, teniendo esto en el duelo ante
Atlético de San Luis en la Liga MX. 

Demichelis habló en rueda de prensa
y comentó que Ramos irá de inicio ya
que físicamente está en las mejores
condiciones posibles para ya estar en la
alta exigencia dentro del futbol mexi-
cano. 

“Sergio Ramos va a jugar desde el
arranque y Lucas Ocampos va a estar en
el banco de suplentes, además quiero
agregar que Sergio Ramos será el
capitán. 

“Lo fuimos viendo día a día, con sus
sensaciones, con un plan progresivo
desde su llegada hasta hoy. Fue consen-
suado con el jugador, la gente que lo
rodea y lo conoce más que nosotros, pero
Sergio no había parado de entrenar con
lo físico. Es cierto que necesitaba trabajo
de campo no sólo para conocer a los
compañeros, sino, volver a amigarse con
el pase, la pelota, los controles, los pases,
anticipaciones y nos ha sorprendido
gratamente. Es por eso que, consensuado
con él, tomamos la decisión que inicie,
se lo ve bien, con muchas ganas e
ilusión”, dijo el técnico del Monterrey en
rueda de prensa. 

Ante esta situación, la afición que se
de cita en el Gigante de Acero podrá
gozar del debut de Sergio Ramos,
jugador que ganó hasta cuatro Ligas de
Campeones de la UEFA con Real Madrid
y el cual, con España, conquistó el
Mundial del 2010, además de las
Eurocopas en 2008 y 2012. 

Con los merengues ganó más títulos y
esto también pasó con París Saint
German, aunque con Sevilla, conjunto en
el que estuvo en dos etapas distintas, no
obtuvo trofeos. 

Ramos fue presentado como refuerzo
de Rayados durante el pasado nueve de
febrero en el Gigante de Acero y esto fue
ante poco más de 33 mil personas. 

Sin embargo, esa cantidad de gente
será fácilmente superada durante este
sábado, lo que significa que tal vez el
estadio BBVA luzca lleno por el inmi-
nente debut de Ramos con la indumen-
taria del Monterrey, en donde portará el
dorsal número 93. 

Por último, Demichelis recalcó que

Ramos será de gran ayuda en un aparato
defensivo que ha dejado dudas en este
semestre, pero dejó claro que no es la
solución a todos los problemas en la
parte baja del equipo. 

“Bienvenido sea y ojalá nos pueda
ayudar, pero no es la solución de todo.
La solución es el compromiso de todos a
la hora de atacar y de defender. No crean
que Sergio Ramos si nos tiran 15 córner,
va a sacar los 15. El otro día tuvimos dos
córners e hicimos dos goles. Hubo par-
tidos que tiramos 15 y no hicimos; es fut-
bol”, finalizó. 

LUCAS OCAMPOS ENTRA EN
CONVOCATORIA

Martín Demichelis, técnico de
Rayados, definió ayer al equipo que irá
de inicio ante Atlético de San Luis en la
jornada ocho de la Liga MX y de paso se
confirmó que Sergio Ramos hará su
debut en el club como titular, mientras
que Lucas Ocampos entró en la convoca-
toria para ese cotejo, teniendo algo de
posibilidades de volver a ver acción en
un encuentro oficial luego de poco más
de dos meses de no hacerlo. 

Lucas Ocampos, jugador que se

lesionó en la pierna derecha durante la
final de ida ante América en el Apertura
2024, dejó ya atrás su cirugía por ese
inconveniente físico y ayer fue parte del
equipo de suplentes en la parte futbolís-
tica, aspecto por el cual este sábado
estará en el banquillo y podría ver minu-
tos si así lo decide el técnico Martín
Demichelis. 

Sin embargo, algunas ausencias en los
regios para hoy serán Carlos Salcedo y
Víctor Guzmán, quienes siguen recu-
perándose de distintas lesiones. 

Fuera de eso, el técnico Martín
Demichelis tendrá el restante plantel a su
disposición para el cotejo de esta noche. 

Se perfila el Saprissa como rival de
Monterrey en la Concachampions 

Saprissa está perfilándose para ser el
rival de Rayados en los octavos de final
de la Copa de Campeones de la
Concacaf. 

El conjunto costarricense venció por
un marcador de 2-1 en casa al
Whitecaps, aunque el juego de vuelta de
la primera ronda de la Concacaf
Champions Cup entre ambos equipos
sucederá el próximo jueves, en
Vancouver, Canadá. 

Los Tigres cerraron ayer por la
mañana con su preparación para
enfrentar esta noche al León en la
jornada ocho de la Liga MX y se
confirmó que los lesionados Ozziel
Herrera y Fernando Gorriarán no
hicieron el viaje con el equipo a
Guanajuato, así como también no lo
hicieron André Pierre Gignac y
Rómulo Zwarg, también por lesión,
toda vez que el otro ausente será
Nicolás Ibáñez por suspensión. 

Ante esta situación, Fernando
Gorriarán y Ozziel Herrera fueron
dos de las bajas en los felinos para el
duelo de este día y están en duda
para ver actividad el próximo martes
cuando los regios reciban a los
Bravos de Juárez en la jornada
nueve del campeonato, sumándose a
ellos un Gignac que se resintió de su
anterior lesión en la pierna derecha y
un Rómulo Zwarg que tiene moles-
tias en uno de sus tobillos. 

Para ser más claros, Ozziel
Herrera presenta una lesión muscu-
lar en el glúteo derecho, mientras
que André-Pierre Gignac sufre una

fibrosis post cirugía en la cicatriz de
la pierna derecha, Rômulo Zwarg
tiene un esquince en el tobillo
izquierdo y Fernando Gorriarán
sufre de una lesión muscular en el
sóleo de la pierna izquierda.

Otras ausencias en el equipo
regio para el duelo de este día serán
Diego Reyes, Diego Sánchez y
Rafael Guerrero ya que siguen con
su recuperación tras las lesiones que
presentan desde hace varias sem-
anas, además de un Nicolás Ibáñez
que deberá de cumplir con un juego
de sanción y sin ver actividad en la
Liga MX tras ser expulsado el sába-
do pasado en el cruce ante Cruz
Azul, en duelo referente a la jornada
siete. 

Los auriazules buscarán hacerse
ante León de su cuarto triunfo de
manera consecutiva, todo esto tras
sus recientes victorias ante Atlas y
Cruz Azul en el campeonato mexi-
cano, además de la goleada a favor
sobre Real Esteli en el duelo de
vuelta de la primera ronda de la
Copa de Campeones de la Concacaf. 

Puebla aprovechó su localía y
derrotó 2-0 en casa al equipo de
Tijuana, sucediendo esto en la jorna-
da ocho del Torneo Clausura. 

Con goles de Emiliano López por
la vía del penal y Ricardo Marín, el
cuadro poblano se llevó la victoria
en el estadio Cuauhtémoc. 

Con el triunfo, el cuadro del
Puebla alcanzó las ocho unidades
para que así sean décimo primeros
en la tabla de posiciones. 

Por su parte, la escuadra de
Tijuana se quedó en las cuatro
unidades para que así sean décimo
sextos. 

BREVES DE

LA LIGA MX 

Samir Caetano, defensa del
Mazatlán, tuvo que ser trasladado a

un hospital de Aguascalientes tras
sufrir un golpe en la cabeza con un
jugador del Necaxa en el duelo de
ayer que perteneció a la jornada
ocho del Torneo Clausura 2025,
aunque después se reportó que el
defensa estaba estable y fuera de
peligro. 

Un grupo de apuestas fue pro-
movido en las redes sociales de Alan
Mozo, jugador del Club Deportivo
Guadalajara. 

Pese a que la Liga MX prohíbe
que los jugadores de la Liga MX se
vean inmiscuidos de manera directa
o indirecta en esa situación, aún así
el campeonato mexicano no se ha
expresado abiertamente sobre lo de
Mozo y se desconoce si habrá o no
alguna sanción deportiva o
económica hacia él. 

Necaxa venció 3-1 en casa al
Mazatlán y lo hicieron en la jornada
ocho, avanzando así al subliderato del
Torneo Clausura 2025. 

Con goles de José Paradela, Alan
Montes y Diber Cambindo, el conjunto
de Aguascalientes se llevó la victoria. 

Por el visitante habían igualado todo
tras el gol de Jordan Sierra, pero después
los Rayos se llevaron el triunfo. 

Con la victoria, este Necaxa alcanzó
la cifra de los 18 puntos para ser sub-
líderes y estar a dos unidades del líder
León. 

Mientras tanto, el cuadro del
Mazatlán se quedó en las ocho unidades
para que así estén en la parte baja de la
tabla de posiciones. 

BREVES DEL CLÁSICO

CAPITALINO

Luis Ángel Malagón, portero del
América, calificó como "una pelea de
perros" el duelo que tendrán este sábado
ante Pumas en la jornada ocho de la Liga
MX. 

Consciente Malagón de la rivalidad
que hay en el clásico capitalino, el can-
cerbero del América comentó que no

será nada fácil el que las Águilas aspiren
a sacar un resultado positivo en la cancha
de Pumas. 

“Es el clásico que con más intensidad
se vive, desde que estoy acá lo digo, la
rivalidad estando ahí es una pelea de per-
ros, a matar o morir”, dijo ayer en rueda
de prensa. 

Santiago FC volvió a ganar y ahora
vencieron por marcador de 4-1 en casa al
cuadro del Poza Rica, logrando esto en la
jornada siete de la Serie B en la tempo-
rada regular del Torneo Clausura 2025
para tomar la cima en la justa. 

Con goles de Pablo Sánchez, Johan
González con un doblete y Juan Gámez
Romero con uno más, el cuade regio se
llevó la victoria. 

Tras el triunfo, la escuadra del
Santiago alcanzó las 15 unidades para
que así estén de líderes en la tabla de
posiciones, teniendo un punto de ventaja
respecto al sublíder Cordobés. 

La comisión de árbitros del futbol
mexicano anunció en sus redes sociales
la salida de Armando Archundia, en
dónde fungía como el director de
Delegaciones Arbitrales y Mentoría. 

Tras dos meses en ese cargo luego
de que tiempo atrás fuera el presidente
del estatuto y posteriormente le dieran
un trabajo de un rango menor,
Archundia dejó la comisión de árbitros
ya que de hecho fue despedido. 

Archundia, quien estuvo en la
comisión de árbitros desde el 2022 tras
la salida de Arturo Brizio, contribuyó al
mismo con la comunicación de las

decisiones del VAR, la publicación de
vídeos y audios del VAR, la instau-
ración del VAR centralizado, el desar-
rollo de la carrera de las árbitras en la
Liga MX y brindarle la oportunidad de
participación a árbitros jóvenes que
ahora están en la Liga MX y en la Liga
de Expansión. 

Tras confirmarse la salida de
Archundia, la comisión de árbitros
agradeció al antes mencionado por
“poner en servicio de los árbitros mex-
icanos y del futbol, su conocimiento,
experiencia y pasión por el arbitraje”. 

Anuncian salida de Armando Archundia 

Tras dos meses
en ese cargo
Archundia fue 
despedido de la

comisión 
de árbitros

Armando Archundia fungía como el director de Delegaciones Arbitrales y
Mentoría. 

Golea el Santiago FC y toman la cima 

Tras el triunfo, la escuadra del Santiago alcanzó las 15 unidades para que así
estén de líderes 

Necaxa ya
es sub-líder

Necaxa venció 3-1 en casa al Mazatlán 

Puebla aprovecha localía
y derrota a Tijuana

Puebla aprovechó su localía y derrotó 2-0 en casa al equipo de Tijuana

Viajan sin Gignac, Rómulo, 
Gorriarán, Ozziel e Ibáñez 

Los auriazules buscarán hacerse ante León de su cuarto triunfo de
manera consecutiva

Ramos irá de titular: Demichelis

“Sergio Ramos va a jugar desde el arranque y Lucas Ocampos va a estar en el
banco de suplentes”
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Este sábado por la madrugada
terminó en la ciudad el evento de las
artes marciales mixtas conocido
como la "Lux Fight League", en
donde en la pelea estelar el peruano
Juan Díaz venció por decisión unán-
ime al mexicano Uriel Cossío. 

El triunfo de Díaz sobre Cossío
sirvió para que Juan retuviera de
manera exitosa su título mundial del
peso gallo de la Lux Fight League. 

La victoria del peruano fue tam-
bién por tarjetas a su favor de 50-45,
50-44 y 50-45, llevándose así una
victoria inobjetable. 

Cabe destacar que el lugar que
albergó este evento fue el
Showcenter Complex de San Pedro,
en donde hubo una asistencia de

cuatro mil 500 personas, aspecto por
el cual se logró llenar y fue un éxito
absoluto. 

Además del combate entre Díaz y
Cossío, mismo que se realizó poco
después de la medianoche de este
sábado, la Lux Fight League efectuó
nueve peleas más que mantuvieron
entretenido al público en todo
momento. 

Ante esta situación, las artes mar-
ciales mixtas volvieron a Monterrey
y lo hicieron con grandes peleas en
la mencionada ciudad, cumpliendo
con el objetivo de tener en todo
momento entretenido al público
regio, los cuales abarrotaron y
llenaron el showcenter. 

(AC)

Sultanes Femenil vino de atrás y
superó 7-5 en Hermosillo a las
Naranjeras, logrando barrer la serie
contra ese rival que fue de dos jue-
gos en la temporada regular para con
ello acercarse aún más a la postem-
porada en la Liga Mexicana de
Softbol. 

El conjunto regio remontó en el
partido en la parte alta de la séptima
entrada, misma a la que llegaban con
la desventaja de una carrera. 

Sin embargo, fue ahí cuando
Alexandra Piña generó la del empate
y después Suka Vangurp con un
imparable de tres carreras consumó
la remontada, la cual cuidaron ya
que en la parte baja de la séptima
únicamente permitieron una carrera
en contra. 

Producto del triunfo, la escuadra
regia ahora presenta un récord en

esta temporada de 11 victorias por
siete derrotas. 

La escuadra regia tendrá este
sábado, aunque también ya mañana,
otra serie de temporada regular
cuando en ella enfrenten como visi-
tantes hasta dos juegos contra
Charros de Jalisco, empezando con
el primer encuentro que será hoy a
las 18:00 horas en el estadio
panamericano de la Perla Tapatía. 

SULTANES VARONIL
DIFUNDE INICIO DE

PRETEMPORADA
Los Sultanes de Monterrey

siguen enfocándose de cara a la
próxima temporada regular de la
Liga Mexicana de Beisbol, en donde
comenzarán con su pretemporada el
15 de marzo que viene cuando en
ella enfrenten en casa a los Acereros
de Monclova. 

La Selección Mexicana de Baloncesto
apaleó 107-57 a Nicaragua y con ello aún
tienen posibilidades de acceder a la
AmeriCup de este 2025. 

El conjunto mexicano se llevó el tri-
unfo en tierras potosinas y con eso aún
tienen posibilidades de calificarse al
mencionado torneo internacional. 

Para eso, la escuadra nacional deberá
de vencer el próximo lunes en San Luis
Potosí a Canadá y esperar que República

Dominicana no derrote por 40 puntos o
más de diferencia a los nicaragüenses. 

Gael Bonilla y Karim Rodríguez
fueron los jugadores en el equipo mexi-
cano que más puntos lograron en el juego
ante los centroamericanos con 17 y 17
unidades respectivamente. 

El segundo en este sentido terminó
siendo el jugador Karim López con las
16 unidades que se mandó en el encuen-
tro ante los centroamericanos. 

Los Auténticos Tigres de la UANL y
los Borregos Salvajes del Tec de
Monterrey ya conocieron a sus rivales
para la próxima temporada regular en
la Liga Mayor de la Onefa, la cual ini-
ciará en el próximo mes de septiembre. 

Auténticos iniciará la temporada de
local cuando el próximo cinco de sep-
tiembre enfrenten a los Burros Blancos
del IPN, mientras que el duelo contra
Borregos será en el estadio del equipo
del Tec de Monterrey, sucediendo esto
el tres de octubre del presente año, tam-
bién en la campaña regular. 

A su vez, los otros rivales de
Auténticos en la temporada regular

vendrían siendo Pumas CU, Borregos
Guadalajara, Linces UVM, Zorros
Cetys, Borregos CCM, Águilas
Blancas y Borregos CEM. 

Mientras tanto, los juegos de tempo-
rada regular de los Borregos Salvajes
del Tec de Monterrey serán contra
Borregos Guadalajara, Aztecas de la
Udlap, Auténticos Tigres, Pumas
Acatlán, Borregos CEM, Burros
Blancos, Leones UAMN y Pumas CU. 

Cabe destacar que el primer juego
en la temporada para este Tec de
Monterrey será el próximo cinco de
septiembre y en casa contra Borregos
Guadalajara. 

Los Cavaliers de Cleveland
demostraron su poder en la temporada
regular de la NBA, venciendo por un
marcador de 142-105 a los Knicks de
Nueva York. 

El triunfo de los Cavaliers fue por
hasta 37 puntos de diferencia gracias a
que ganaron los cuatro períodos y lo
hicieron por parciales de 41-29, 36-21,
33-29 y 32-26. 

Donovan Mitchell con sus 27 puntos,
cinco asistencias y tres rebotes en 26
minutos dentro de la duela fue el que más
generó por los Cavaliers. 

A su vez, por el rival lo terminó sien-
do Jalen Brunson con sus 26 unidades,
cuatro asistencias y cuatro rebotes en 28
minutos en el juego. 

Con la victoria, los Cavaliers alcan-
zaron un récord de 46 victorias por 10
derrotas para con ello seguir de líderes en
la conferencia Este. 

Mientras tanto, la escuadra de los

Knicks ahora presentan una marca en la
campaña de 37 triunfos por 19 traspiés. 

¿Y LOS CAPITANES DE CDMX
EN LA NBA G LEAGUE?

Los Capitanes de Ciudad de México

volvieron a perder en la temporada regu-
lar de la Liga de desarrollo de la NBA,
cayendo ahora por un marcador de 129-
85 sobre los Swarm de Greenboro,
poniendo en duda así su posible llegada a
la postemporada. 

Francisco Comesaña, tenista
argentino, dio la sorpresa en el Torneo
de Río de Janeiro de Brasil luego de
eliminar al favorito del certamen, al
alemán Alexander Zverev. 

Comesaña se impuso al alemán
Zverev, al número uno del torneo en el
ranking, a quien venció en los cuartos
de final y por parciales de 4-6, 6-3 y 6-
4. 

Ante esta situación, Comesaña ya

está en la semifinal y en ella enfrentará
al ganador del duelo entre Alexandre
Muller contra Francisco Cerundolo. 

Ya en más actividad del tenis a nivel
mundial, Jack Draper y Andrey Rublev
se enfrentarán este sábado en la final
del Torneo de Doha y el encuentro ini-
ciará a las 09:00 horas. 

Lo antes mencionado es después de
que Jack Draper venciera por parciales
de 3-6, 7-6 y 6-3 en las semifinales a

Jiri Lehecka. 
A su vez, Andrey Rublev derrotó en

la semifinal por 7-5, 4-6 y 7-6 al cana-
diense Felix Auger Alliasime. Por su
parte, Mirra Andréyeva superó en la
semifinal y por parciales de 6-4, 4-6 y
6-3 a Yelena Ribakyna, aspecto por el
cual enfrentará este sábado a Clara
Tauson, la cual eh una ronda anterior
superó por marcadores de 6-4, 6-7 y 6-
3 a Karolina Muchova. 

Ayer terminó la segunda ronda del
Abierto Mexicano del Golf de la PGA
que está siendo en Puerto Vallarta y sola-
mente el connacional Santiago De La
Fuente fue el único mexicano que pasó el
corte rumbo a la tercera ronda, en donde
ahora el líder es el sudafricano Aldrich
Potgieter. 

Aldrich remontó hasta tres posiciones
y tomó la cima luego de culminar los
primeros 36 hoyos, registrando un -16 en
el marcador y 126 golpes. 

Con esa situación, el sudafricano está
de líder ya que tiene una ventaja de cua-
tro golpes bajo par (-12) respecto al sub-
líder alemán Stephan Jaeger. 

En lo que respecta a la participación
de los mexicanos, Santiago De La Fuente
bajó 47 lugares y actualmente se ubica en
el lugar 65, todo esto al registrar un -3 en
el marcador para con ello estar a 13
golpes bajo par del líder, pero aún así
superó el corte de la segunda ronda y
evitó la eliminación. 

Sin embargo, los golfistas mexicanos
José Cristóbal Islas, Álvaro Ortiz,
Gerardo Gómez y José Antonio Safa no
pasaron el corte de la segunda ronda,
aspecto por el cual quedaron eliminados. 

Ante esta situación, el Abierto
Mexicano de Golf continuará este sábado
y también ya mañana, en donde se sabrá
el nombre del ganador del certamen y de
paso si el connacional Santiago De La
Fuente logra remontar algunos lugares y
tiene un resultado más digno en el certa-
men. 

(AC)

Conocen Auténticos y Borregos calendario de Liga Mayor en 2025

La temporada regular en la Liga Mayor de la Onefa iniciará en el próximo mes de septiembre.

Apalea México a Nicaragua 

Aún tienen posibilidades de acceder a
la AmeriCup de este 2025. 

Meten paliza Cavaliers a los Knicks

Los Cavaliers vencieron por un marcador de 142-105 a los Knicks,‘Barren’ a Naranjeras
Sultanes Femenil vino de atrás y superó 7-5 en Hermosillo a las
Naranjeras

¡Sorpresa! Eliminan a Zverev en Brasil

Francisco Comesaña eliminó al favorito Alexander Zverev. 

Retiene Juan Díaz título 
en la Lux Fight League 

El peruano Juan Díaz venció por decisión unánime al mexicano Uriel
Cossío. 

De la Fuente, único mexicano 
con vida en el México Open

Santiago de la Fuente fue el único mexicano que pasó el corte rumbo a la ter-
cera ronda, en donde ahora el líder es el sudafricano Aldrich Potgieter. 
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La última parada de este recorrido fue en Casa Paquita, un lugar simbólico en la colonia Guerrero.

Realizan homenaje a Paquita
la del Barrio en CDMX

Redacción-                                       

La luz de Francisca Viveros
Barradas, conocida mundialmente
como "Paquita, la del Barrio", se
apagó el lunes 17 de febrero a los 77
años. La cantante, famosa por sus
canciones de desamor y su voz única,
falleció mientras dormía en su hogar
en Alto Lucero, Veracruz, estado que
la vio nacer. 

En honor a su legado, su vida fue
conmemorada en Veracruz y en la
Ciudad de México, donde se
realizaron actos para recordarla con
cariño y respeto.

El homenaje principal en la capital
del país comenzó con un recorrido
simbólico que reflejaba las calles de
su vida. La ruta, compartida a través
de las redes sociales oficiales de
Paquita, partió de la colonia Juárez y

recorrió la Avenida Paseo de la
Reforma hasta llegar a la emblemáti-
ca Plaza Garibaldi.

Este lugar fue un punto de encuen-
tro habitual para la cantante, que
siempre se sintió vinculada con los
mariachis y la música tradicional
mexicana. El cortejo también pasó
por el Mercado Martínez de la Torre,
otro sitio que Paquita solía visitar con
frecuencia, conectando con la gente
que la idolatraba desde hace años.

La última parada de este recorrido
fue en Casa Paquita, un lugar sim-
bólico en la colonia Guerrero, una de
las zonas más tradicionales de la
Ciudad de México. En este sitio,
miles de personas se dieron cita para
rendirle el último adiós, formando
una multitud que le ofreció un emoti-
vo homenaje. 

La gente, entre carteles con frases

dedicadas y flores blancas, mostró su
respeto por la mujer que marcó una
época con su música.

El ambiente en la colonia
Guerrero, durante el homenaje, fue de
fiesta y celebración. Contrario a lo
que muchos esperaban, el evento no
estuvo marcado por la tristeza, sino
por una alegre celebración de la vida
de Paquita. 

En las inmediaciones de Casa
Paquita, los asistentes comenzaron a
cantar, bailar y aplaudir en lo que se
convirtió en un verdadero huateque,
como se reportó en redes sociales. 

Una de las canciones que se dedi-
caron en este evento fue "Triste
recuerdo", de Antonio Aguilar. Con
esta pieza, los presentes expresaron el
cariño hacia la cantante, evocando los
sentimientos de desamor que Paquita
tan bien sabía transmitir. El conductor de “Ventaneando” murió a los 51 años.

El papel que hizo saltar a la fama a Schafer, lo encontró en “Euphoria”.

Arremete Hunter Schafer contra
Trump por pasaporte masculino

El Universal.-                                     

La actriz estadounidense Hunter

Schafer se volvió tendencia en redes

sociales al compartir un video donde

habla sobre su experiencia con la

administración de Trump, pues eviden-

ció que en su nuevo pasaporte, se le

reconoce como género masculino y

debido a las políticas del presidente

Donald Trump, no puede solicitar un

cambio en ese apartado del documento.

Por medio de TikTok, la actriz de 26

años contó en un video de más de ocho

minutos, que en su nueva docu-

mentación se le reconoce como hom-

bre: "Estoy segura de que la mayoría

recordamos que, creo que el primer día

de la presidencia de Trump, firmó una

orden ejecutiva para declarar solo dos

géneros reconocidos asignado al nacer

por el estado, masculino y femenino",

mencionó en su relato.

También recalcó el motivo por el

cual decidió compartir su experiencia

en redes sociales: "No hago este post

para generar miedo, ni para crear

drama, ni para recibir consuelo, no lo

necesito. Pero creo que vale la pena

publicarlo para señalar la realidad de la

situación y que está sucediendo. Me

sorprendió. Simplemente no pensé que

realmente iba a suceder", dijo mientras

mostraba su nuevo pasaporte con fecha

de expedición del 20 de febrero.

Hunter Schafer es una actriz y mod-

elo trans, originaria de Trenton, Nueva

Jersey, conocida mundialmente por su

papel de "Jules" en la serie Euphoria,

gracias a ello se le ha reconocido como

activista de la comunidad LGBT, pues

su voz a favor de la aceptación e igual-

dad es escuchada por miles de jóvenes

en circunstancias similares que la

admiran.

En el mundo del modelaje, ha sido

imagen de las casas de moda más

exclusivas como Dior, Versace, Miu

Miu, Marc Jacobs, Maison Margiela y

Vera Wang.

El papel que hizo saltar a la fama a

Schafer, lo encontró la serie de HBO,

Euphoria, donde se encargó de darle

vida a "Jules", una adolescente trans

que se convirtió en una de las voces

más representativas y crudas de la

juventud en Estados Unidos.

La serie que fue estrenada en 2019,

además de darle un gran desarrollo a su

personaje, que de igual manera

pertenecía a la comunidad LGBT, el

director Sam Levinson le permitió

colaborar a nivel creativo para armar

con mayor realismo a su personaje,

basado en su experiencia trans.

En la temporada 1 y 2, Euphoria se

convirtió en todo un fenómeno de la

televisión y plataformas de streaming.

También fue reconocida con nomina-

ciones en los Emmy Awards y los

Golden Globes.

Renuncia uno de los abogados de Diddy en su defensa
Redacción.-                                       

El caso legal de Sean Combs, tam-

bién conocido como Puff Daddy o

Diddy, se complica aún más tras un

nuevo giro en su defensa. Este

viernes, uno de sus abogados más

destacados, Anthony Ricco, solicitó

formalmente ante el juez retirarse del

caso. 

Según Ricco, no puede continuar

representando al rapero y empresario

“bajo ninguna circunstancia”. En su

solicitud, el abogado no detalló las

razones de su salida, pero las describió

como "suficientes" y protegidas por el

privilegio entre abogado y cliente.

Ricco, con más de 20 años de expe-

riencia legal, se unió al equipo de

defensa de Combs en septiembre de

2024. Aunque su salida no afectaría la

fecha del juicio, previsto para el 5 de

mayo, sí representa un duro golpe para

la defensa del músico, que enfrenta

más de 130 demandas por abusos y

violaciones. 

En las últimas semanas, Combs

había visto algo de esperanza legal

cuando una demanda contra su amigo

Jay Z fue desestimada, pero la marcha

de Ricco opaca ese pequeño avance.

El juicio de Combs está centrado en

acusaciones de tráfico sexual, aso-

ciación ilícita y prostitución, con la

posibilidad de que pase el resto de su

vida en prisión. 

Las demandas contra él comen-

zaron hace 15 meses, tras una denun-

cia de su expareja, Cassie Ventura,

quien lo acusó de abuso. 

Aunque ella retiró la denuncia ráp-

idamente, otras personas, en su may-

oría mujeres, comenzaron a denunciar

abusos similares. En septiembre,

Combs fue detenido bajo acusaciones

de abuso por parte de varias víctimas,

acumulando decenas de denuncias.

Con la salida de Ricco, la situación

legal de Combs parece cada vez más

incierta a medida que se acerca el

juicio que podría cambiar su futuro

para siempre.

Las demandas contra él comenzaron hace 15 meses, tras una denuncia de
su expareja, Cassie Ventura, quien lo acusó de abuso. 

Ofrecería Lady Gaga conciertos en México en 2025
Redacción.-                                        

La cantante Lady Gaga publicará su

nuevo álbum "Mayhem" el próximo 7 de

marzo y podría comenzar una nueva gira.

Gaga, tendría entre sus próximos planes

volver nuevamente a México para ofrecer

varios conciertos.

Durante esta mañana, el equipo de Lady

Gaga, ofreció una conferencia de prensa

para confirmar los conciertos que la cantante

tendrá en un par de meses en Río de Janeiro,

en Brasil.

En la conferencia, se mencionó que el

nuevo álbum de Lady Gaga titulado

"Mayhem" se lanzará el próximo 7 de marzo

y contemplará una nueva gira que incluirá

shows en Coachella, México y Brasil.

Para Lady Gaga esta nueva gira será un

gran reencuentro con sus seguidores después

de ofrecer residencias en Las Vegas, además

de conciertos pequeños de jazz y piano.

Se plantea que Lady Gaga presente en

sus shows algunas de las canciones de su

nuevo álbum entre las que destacan los sen-

cillos "Die With A Smile", "Disease" y

"Abracadabra".

La intérprete habló recientemente sobre

lo que trabajó para su nuevo álbum

"Mayhem" y destacó que el material tendrá

una combinación de géneros como funk,

electro-grunge, pop alternativo y dance

francés.

Lo que sí es cierto es que en este momen-

to sigue sin revelarse los lugares donde Lady

Gaga se presentaría en México, sin embargo,

las principales ciudades del país como

CDMX, Monterrey y Guadalajara podrían

ser las candidatas para la cantante.
Su nuevo álbum “Mayhem” será
lanzado el 7 de marzo. 

Despiden con misa pública
al conductor Daniel Bisogno 
Redacción / El Universal.-                                        

Con arreglos florales y una pequeña

misa, personal de TV Azteca despi-

dieron a su compañero Daniel Bisogno

después de su fallecimiento por com-

plicaciones de salud.

Hoy por la mañana, los compañeros

de Bisogno en el programa

"Ventaneando", Linet Puente, Ricardo

Manjarrez y Pedro Sola fueron algunos

de los asistentes al homenaje para "El

Muñeco".

Por su parte, el elenco de "Venga La

Alegría" encabezado por Enrique

Mayagoitia, Ricardo Casares, Capi

Pérez, Flor Rubio, Luz Elena

González, entre otros, mostraron su

cariño y respeto por la memoria de su

compañera.

Para honrar la trayectoria de Daniel

Bisogno, la producción colocó arreglos

florales acompañados de un gran

marco con la imagen de "El Muñeco"

sonriendo.

HOMENAJE CENTRO CULTURAL
En el Teatro Centro Cultural 2 que,

por muchos años, fue el recinto donde

presentó la obras que presentaba y pro-

ducía; "Lagunilla mi barrio", la última

de ellas, realizaron otro homenaje.

El "Padre de las estrellas", José de

Jesús es quien ha presidido la misa.

El padre José de Jesús comenzó la

ceremonia en honor a Daniel Bisogno,

en el escenario de Centro Cultural

Teatro 2, el cual luce bella mente ador-

nado con flores blancas y fotografías

del conductor.

El telón de terciopelo rojo, el cual se

usa en la primera escena de Lagunilla

mi barrio, le daba un toque elegante y

cálido a esta ceremonia de despedida.

Daniel Bisogno llegó a su última

cita con su público y el escenario

teatral, alrededor de las 18:15 horas, su

hermano Alejandro venía acompañan-

do la vitrina donde la urna de las

cenizas del "muñeco", como lo llama-

ban sus amigos.
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 César López.-                                   

La Capilla Alfonsina Biblioteca
Universitaria de la UANL, fue sede de la
segunda edición del Coloquio “Lecturas
latinoamericanas de y desde la obra de
Alfonso Reyes”.

Dicho coloquio fue inaugurado por
José Javier Villarreal, secretario de
Extensión y Cultura; Víctor Barrera
Enderle, director de la Capilla Alfonsina
Biblioteca Universitaria UANL;
Francisco Javier Treviño Rodríguez,
director de la Facultad de Filosofía y
Letras de la UANL; Jaime Villarreal
Rodríguez, coordinador del Posgrado en
Ciencias del Lenguaje de la Benemérita
Universidad Autónoma de Puebla; así
como por el Premio Internacional
Alfonso Reyes 2024, Alberto Enríquez
Perea. 

Asimismo, el Coloquio “Lecturas lati-
noamericanas de y desde la obra de
Alfonso Reyes”, fungió como un punto
de encuentro académico y una propuesta
de diálogo interinstitucional que indaga
el vínculo entre los campos de los estu-
dios latinoamericanos y de la teoría críti-
ca. 

En su mensaje de bienvenida, el sec-
retario de Extensión y Cultura, reconoció
la responsabilidad de la Máxima Casa de
Estudios de preservar la biblioteca que
perteneció al célebre ensayista.

“El acervo de Alfonso Reyes es un
patrimonio de la Nación y la lengua
española, es un lujo que la Universidad
Autónoma de Nuevo León sea la institu-
ción que cuida, aviva y difunde este
imaginario que fue Alfonso Reyes con-
struyendo”, mencionó Villarreal 

En tanto, con motivo de la celebración
de los 45 años de la Capilla Alfonsina
Biblioteca Universitaria, destacó la mis-
ión del espacio universitario.

“Reyes hace su casa en la Ciudad de
México y rápidamente tenemos una

Capilla Alfonsina, un lugar de reunión,
de inteligencia, de diálogo, de con-
frontación, de discusión y acuerdos, y
esto se traslada aquí”, añadió.

Por su parte, Víctor Barrera Enderle
compartió la razón por la cual Alfonso
Reyes fue elegido como protagonista de
las actividades académicas del segundo
Coloquio. 

“Hemos pretendido cambiar la pre-
gunta: ¿Por qué leer a Reyes? a ¿Cómo
ha sido leído? y con mayor precisión:
¿cómo se lee en la actualidad de y desde
América Latina?”, cuestionó Barrera
Enderle.

"Espero que el Coloquio “nos permita
acercarnos a las reflexiones y discusiones
actuales en torno a su obra y trayectoria,
y nos sirva para evidenciar la función que
la Capilla Alfonsina ha desempeñado
desde su fundación como centro de
investigación y estudio en constante
expansión”, añadió.

En representación de la Benemérita
Universidad Autónoma de Puebla, Jaime
Villarreal Rodríguez habló sobre su

visión de construir una red de investi-
gación interinstitucional a partir del
Coloquio.

“Este trabajo que estamos continuan-
do después de tres años de haber convo-
cado el primer coloquio dirigido a Walter
Benjamin, y ahora continuamos con las
lecturas de y desde la obra de Alfonso
Reyes nos abre un camino para trabajar,
y es mi deseo personal, junto al trabajo
de mis colegas convertirlo en una red de
investigación dirigido a las lecturas de
múltiple autores vitales para el campo
cultural latinoamericano”.

Francisco Javier Treviño Rodríguez,
director de la Facultad de Filosofía y
Letras, destacó la sinergia del aniversario
75 de la institución universitaria con el
45 de la Capilla Alfonsina Biblioteca
Universitaria UANL reflejada en el
Coloquio y describió el evento como una
fiesta que se está llevando a cabo con el
regiomontano universal Don Alfonso
Reyes, de quien están compartiendo lec-
turas.

César López.-                                            

A través de la pintura interactiva, el
video y la instalación, el artista Oscar
Murillo concibe los espacios dentro de
MARCO como una arena social en su
exposición Espíritus en el pantano,
demostrando un compromiso con el poder
de la presencia material, la importancia de
la colectividad y la cultura compartida.

Taiyana Pimentel, directora de
MARCO y curadora de la exposición,
señaló que en dicha instalación el artista
revisita la tradición pictórica, incorporan-
do diversos lenguajes explorados desde la
perspectiva de movimientos de van-
guardia como el Impresionismo, el
Neoexpresionismo y el lenguaje corporal. 

"Murillo a menudo revierte la tradición
en la que el artista es el único agente cre-
ativo al invitar a comunidades de todo el
mundo a participar, transformando el acto
de creación artística en un vehículo de
diálogo y encuentro, arraigado en la par-
ticipación", mencionó Pimentel.

Después de obtener su maestría en el
Royal College of Art, Oscar Murillo real-
izó su primera exposición individual,
Arepas y tamales (2011), en la galería
Cole Contemporary de Londres.

Durante la muestra, el artista dedicó
tiempo a preparar platillos esos típicos
colombianos, fomentando la interacción
social con los visitantes del espacio. Este
tipo de acercamiento refleja la convicción
de Murillo en que el arte posee un compo-
nente social y político significativo, crean-
do un espacio para la participación comu-
nitaria, la acción colectiva, aunado a
momentos de encuentro y convivencia.

Una de las obras principales dentro de
MARCO -recinto mexicano que alberga la
práctica trascendental de Murillo- es
Espíritus en el pantano (2024-2025).
Lienzos de gran formato rodearán el
perímetro de cada sala, cubiertos con men-
sajes, marcas y dibujos dejados por los vis-
itantes del museo en los meses previos.

Este mismo lienzo también viajó al
albergue para migrantes Casanicolás,
donde los participantes fueron invitados a
plasmar sus marcas en esta obra colectiva.
Integrantes de la asociación Cruz Rosa,
dedicada a apoyar a mujeres con cáncer,
asistieron en grupo al museo para partici-
par.

Cada miércoles y domingo, días en los
que la entrada a MARCO es gratuita,
Murillo invitará a los asistentes a pintar
sobre estos lienzos marcados.

Oscar Murillo invitará a los asistentes a pintar sobre estos lienzos.

El coloquio “Lecturas latinoamericanas de y desde la obra de Alfonso
Reyes” fue realizado en la Capilla Alfonsina.

Realizan con éxito coloquio
de lecturas de Alfonso Reyes

Llegan los "Espíritus en
el pantano" a MARCO

Los dictámenes de ambos casos determinaron que se careció de indicadores. 

Pide Auditoría Superior aclarar
becas de cultura y ciencia

El Universal.-                                    

La tercera entrega de la Cuenta

Pública 2023, realizada por la Auditoria

Superior de la Federación (ASF),

incluyó información respecto a las becas

artísticas y culturales otorgadas por el

Instituto Nacional de Antropología e

Historia (INAH) y el Instituto Nacional

de Bellas Artes y Literatura (INBAL).

Los dictámenes de ambos casos deter-

minaron que se careció de indicadores

para conocer si los apoyos incentivaron

la permanencia, egresos, ingresos y titu-

lación de los estudiantes.

En el caso del INAH, en 2023 se des-

tinaron 11 millones 979 mil pesos, con

los que otorgó mil 43 becas culturales a

700 estudiantes y recién egresados de

las escuelas del instituto: 105 becas de

apoyo académico, 148 becas de apoyo

para el estudio, 761 becas de desempeño

académico sobresaliente y 29 becas de

apoyo a la titulación.

"La carencia de indicadores no le

permitió al instituto determinar, en qué

medida, con el otorgamiento de las

becas culturales, fortaleció la permanen-

cia, impulsó el egreso y promovió la tit-

ulación de los estudiantes y recién egre-

sados de sus escuelas, que apoyó en

2023", se puede leer en el documento.

Las escuelas beneficiadas con estos

apoyos en el caso del INAH fueron la

Escuela Nacional de Antropología e

Historia, la Escuela de Antropología e

Historia del Norte de México y la

Escuela Nacional de Conservación,

Restauración y Museografía "Manuel

Negrete".

Reflexionan sobre la vida y la muerte en "49 días" 
César López.-                                        

Las líneas coreográficas de Pájaro

Arte Escénico trazadas sobre el esce-

nario del Teatro del Centro de las

Artes dieron cuenta de una propuesta

que convoca a la reflexión sobre el

sentido de la vida y la muerte.

“49 días” es el título del programa

que presentó el ensamble en el marco

de Escena CONARTE  Temporada de

Danza 2024, en alusión a la filosofía

budista que propone que ese periodo

comprende la transición entre la

muerte y el renacimiento.

Catalina Castilla, directora y coreó-

grafa, además de ejecutante, al igual

que Margarita Chan, Aleyda García y

Paola Bazaldúa, movieron las con-

ciencias de quienes asistieron a la fun-

ción para llevarles con su danza hacia

terrenos de lo onírico y lo real, con

una idea coreográfica que combina lo

contemporáneo con algunos guiños al

folclor.

Apoyadas en la música que ofreció

una mezcla de sonidos, entre ellos un

extracto en audio de la película “Cría

cuervos”, dirigida por Carlos Saura

(1976), acordes de composiciones de

Chopin, Andrés Henestrosa, Zoe

Keating, José Luis Perales, Charles

Dumont, Michel Vaucaire, Steve

Reich, Patrick Leonard, Madonna,

Mozart y Marco Rossano, las intér-

pretes de la agrupación mostraron su

talento sobre la duela.

Escena CONARTE | Temporada de

Danza 2024 ofrece obras que se adap-

tan a todos los gustos y edades, ofre-

ciendo una experiencia distinta para

cada espectador y continúa este sába-

do 22 de febrero a las 20:00 horas en

el Teatro del Centro de las Artes con

“(SAAF) El Síndrome” de LaMentha

Productora, bajo la dirección de

Daniel Luis. La función es para ado-

lescentes y adultos.

“Permanencia Voluntaria. Bailando

entre montañas”, de la compañía

Teoría de Gravedad con la dirección

de Aurora Buensuceso, le sigue en la

programación el domingo 23 de

febrero, a las 18:00 horas, en el Teatro

del Centro de las Artes. Igualmente es

para adolescentes y adultos.

El sábado 1 de marzo, a las 20:00

horas con función para adolescentes y

adultos, le sigue “Sitio opuesto”, con

la dirección de Sandra Hernández,

igualmente en el Teatro del Centro de

las Artes.

La Temporada de Danza 2024 cier-

ra con “Fandangos de norte, sur y cen-

tro” con el Grupo Folklórico

Fandangos de México, bajo la direc-

ción de Edgar Mata y trabajo core-

ográfico de Luis Javier Montiel Pérez.

Será una función el sábado 22 de

marzo, a las 20:00 horas, en la Gran

Sala del Teatro de la Ciudad.

Arranca FIL de Minería con descuentos y ausencias
El Universal.-                                      

El descuento del 30% en los precios de

venta de espacios para la Feria Internacional

del Libro del Palacio de Minería es hasta

ahora el ajuste más visible en beneficio de

los editores que a partir de este 21 de febrero

participan en el encuentro librero más tradi-

cional de la Ciudad de México; sin embargo,

para esta edición 46 de la feria que hoy se

inaugura a las 11 de la mañana, en el Palacio

de Minería, se retiran al menos seis institu-

ciones federales: Instituto Nacional Electoral

(INE), Instituto Nacional de Acceso a la

Información (INAI), la Comisión Nacional

para el Conocimiento y Uso de la

Biodiversidad (CONABIO), el Instituto

Nacional de Bellas Artes y Literatura

(INBAL), el Instituto Nacional de Estudios

Históricos de la Revolución Mexicana

(INEHRM) y el Museo de Historia Natural.

Desde 2023, la feria entró en una crisis

que derivó en la salida de varias editoriales

que dejaron de participar por los altos costos

de inversión. Y aunque el descuento que

ofrecieron este año implica una disminución

de 30%, pasan de 10 mil 890 pesos el metro

cuadrado a 7 mil 623 pesos por metro

cuadrado en el Patio Principal, y 6 mil 700

pesos por metro cuadrado en planta baja,

planta alta y mezzanine, el precio sigue

estando por arriba de los poco más 4 mil

pesos por metro cuadrado que maneja la FIL

Guadalajara.

El comité organizador asegura que este

descuento ha tenido buena recepción entre

los editores, pues todos los espacios se han

vendido y apunta que ante cada ausencia han

aplicado la ley del vacío, que es "todo vacío

tiende a llenarse", dice Rubén García, jefe de

Prensa y Difusión de la feria, quien señala

además que su misión es hacer la difusión

del libro y ya no hablar de los números rojos

que tenía la feria desde el año pasado, dicho

por el propio director, Fernando Macotela.

"El rector y la Facultad Ingeniería han

ofrecido el apoyo a la feria, todo el respaldo,

en tanto que la Feria Internacional del Libro

del Palacio de Minería es parte de la activi-

dad sustantiva de la Universidad, que es la

difusión de la cultura, ante lo cual hay feria

para rato, estamos tranquilos en ese tema",

señala García.

Desde antes de la pandemia, los editores

ya habían iniciado un diálogo con la direc-

ción de la feria por los altos costos, pero en

la edición de 2023, el cuestionamiento se

acentúo hasta que el año pasado la Facultad

de Ingeniería de la UNAM que organiza la

feria, y la propia Rectoría, se compro-

metieron a revisar el asunto.

Hugo Setzer, presidente de la Cámara

Nacional de la Industria Editorial Mexicana

(Caniem), asegura que el apoyo de los edi-

tores sigue a pesar de que hay varias casas

que han dejado de asistir. "Es un tema que

hemos estado conversando con las autori-

dades de la Facultad, les he dicho: 'si no hay

ajustes están matando la gallina de los

huevos de oro', hemos tenido avances".

Aun cuando también demandan modern-

ización y buscan mejores costos comer-

ciales, este 21 de febrero arranca la edición

46 que se llevará a cabo hasta el 2 de marzo

y que tiene a Oaxaca como Invitado de

Honor.

El tìtulo hace alusiòn a la filosofìa budista que propone que ese periodo
comprende la transición entre la muerte y el renacimiento. 

El evento literario terminará el próx-
imo 2 de marzo.


